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Hoy
Casi 30 grados 
de temperatura 
inedia máxima 
en agosto

A casi 30 grados asciende 
la temperatura media máxi
ma que se ha alcanzado 
durante el presente mes de 
agosto, según fuentes del 
Observatorio Meteorológico 
de Avila.
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Hoy, reunión en el Gobierno Civil____________

Se buscarán fórmulas para 
evitar les accidentes en la 
Sierra de Gredos

La primera fase estará finalizada este año______  

Una sola empresa concurre 
al proyecte para construir 
el Polideportivo de Avila

Restaurada la 
iglesia de 
Riofrío

Las obras de restauración 
¡isla iglesia de Riofrío, cuya 
tóveda, paredes y tejado se 
sncontraban en mal estado, 
Iwn concluido reciente
mente.
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Responsables de distintos 
organismos abulenses se van a 
reunir a las 12 de hoy, en el 
Gobierno Civil, para tratar 
sobre la accidentabilidad en la 
Sierra de Gredos y encontrar 
soluciones que permitan de
tener el incremento de estos 
sucesos.

En fuentes del Gobierno 
Civil se ha señalado que el 
número de accidentes en Gre
dos ha aumentado considera
blemente en los últimos me
ses, aunque no han facilitado 
cifras ..exactas sobre este in
cremento. La principal causa 
de ello es el aumento de per
sonas que diariamente reco
rren distintas zonas de Gredos 
y el desconocimiento que tie
nen sobre la Sierra y sus 
peligros.

A la reunión, convocada 
por el Gobierno Civil, asisti
rán el propio gobernador ci
vil, José Luis Machuca; el te

niente coronel de la Guardia 
Civil, responsables de Protec
ción Civil y de los grupos de 
rescate en montaña GREIM y 
EREIM; el delegado de la 
Federación Castellano-leonesa 
de montañismo, director téc
nico y presidente de la Cruz 
Roja Provincial, con el obje
tivo de aunar esfuerzos e im
pedir que siga aumentando el 
número de accidentados.

El último accidente se ha 
producido el pasado sábado, 
en Las Cinco Lagunas, don
de, debido a una caida, tuvo 
que ser evacuado en helicóp
tero el joven de 26 años Víctor 
García Arenas, que resultó 
herido grave. Fuentes del Hos
pital de la Seguridad Social 
informaron ayer a El Diario 
de Avila que el herido, al que 
se le habían aplicado 30 pun
tos en la cabeza, evoluciona 
favorablemente.
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A las 12 del mediodía de 
hoy se procederá a la aper
tura de plicas del concurso 
para la adjudicación de las 
obras del Pabellón Polide
portivo Municipal de nues
tra Capital, según fuentes 
municipales a las que ha te
nido acceso este periódico. 
Según las mismas fuentes, a 
este concurso únicamente se 
ha presentado una propo
sición.

Este hecho es imputable a 
la celeridad con la que se 
han tenido que cerrar los 
plazos, debido a que la Jun
ta de Castilla y León, que ya 
había concedido una sub
vención importante para es
ta primera fase de las obras, 
puso la exigencia de que an
tes de fin de año esta can
tidad estuviese certificada en 
las mismas.

La primera fase de las 
obras fue aprobada en el

Pleno del Ayuntamiento de 
Avila celebrado el 4 de agos
to, del que ya informára
mos; en él se puso de mani
fiesto que las obras deberían 
estar terminadas en un plazo 
de tres meses, a contar desde 
la fecha de replanteo de las 
inismas y hasta el 31 de 
diciembre.

El tipo de licitación para 
esta primera fase del Pabe
llón Polideportivo de Avila 
es de más de 134 millones de 
pesetas, y la subvención pa
ra el mismo que concedió la 
Junta asciende a 68,7 millo
nes. La aprobación del plie
go de condiciones para este 
concurso de obras de la pri
mera' fase del Pabellón se 
efectuó por unanimidad de 
todos los grupos, aunque 
desde la oposición se efec
tuaron críticas al plazo mar
cado por la Junta para eje
cutar las obras, por conside
rarlo insuficiente.

El equipo de 
baloncesto 
“Rasca” de 
Avila, se 
impuso en el 
torneo de 
Hoyo de 
Pinares

Ei equipo “Rasca” de Avi- 
5consiguió adjudicarse el 
fneo de Hoyo de Pinares 
'mponerse claramente a 
rivales.

En la Sala de la Caja de Ahorros de Avila

Destacados artistas españoles exponen 
sus obras sobre los derechos humanos

En la tarde de ayer quedó 
abierta al público, en la Capi
tal abulense, una importante 
muestra artística dedicada a 
los derechos humanos, que 
cuenta con obras de una serie 
de conocidos creadores es
pañoles.

boración especial del autor de Entre los pintores se mués- 
teatro Antonio Buero Vallejo, tran obras de Viola, Sempere,
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El próximo 
tomingo 
toniienza la 
Liga de Fútbol

^^P^^oE volverá 
¿“jerse en marcha el día4 

^^'^^^^^ ^el control ^''^oping.
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Esta muestra ha sido posi
ble gracias a la Asociación 
Pro Derechos Humanos, la 
Asociación Tiempo Util y, el 
que sea mostrada en Avila, a 
la Obra Cultural de la Caja de 
A horros de Avila, puesto que 
se encuentra ubicada en la Sa
la de Exposiciones de la mis
ma, y al Centro Asociado de 
la UÑED en nuestra Provincia.

Para José Luis Gutiérrez . 
Robledo, uno de los respon
sables de la UNED en Avila, 
esta exposición itinerante no 
sólo es una forma más de dar 
a conocer los derechos huma
nos, sino que constituye una 
buena muestra de arte con
temporáneo en España.

Esta exposición, que se ve
rá prolongada hasta el día 5 
del mes de septiembre y que 
ya se ha mostrado anterior
mente en El Barco de Avila 
cuenta con la participación de 
pintores, escultores, ilustra
dores y dibujantes de recono
cido prestigio en nuestro país, 
además de contar con la cola-

Cristina Borondo, Antonio 
Belmonte, Mariano Villalóm, 
Luis Marín, Carlos Bloch, Oc
tavio Colis, Carlos Díez, Mar
tín Ríos, Canogar, Genovés, 
Pablo Sycet, Jaime Sánchez, 
Javier Díaz, Paula García, 
Carlos Gobián, Santiago Hu
manes, Ignacio Cascales e In- 
glott, que muestran muy va
riada técnicas y estilos en sus 
composiciones pictóricas, to
das ellas como símbolos de 
los derechos humanos.

Entre los escultores se ex
ponen obras de Lorenzo Fre
chilla, Arcadio Blasco, Teresa 
Eguibar, y Gonzalo Sánchez. 
Como ilustradores se cuenta 
con la presencia de José Ra
món Sánchez y María José de 
Dios y, entre los dibujantes, 
Mingote, Forges, Máximo y 
Peridis.

Esta exposición itinerante 
ha sido posible gracias a la 
generosidad de las aportacio
nes de todos los artistas que 
figuran en la misma, y en su 
esencia no pretende otra cosa 
más que convertirse en un 
elemento divulgativo de la De
claración Universal de Dere
chos Humanos que la Asam
blea General de Naciones Uni
das aprobó en el año 1948, y 
que quedan recogidos en la 
Constitución Española.
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Avila. Santiago Aparicio.

Mariano López Samaniego Mi- 
rueña llegó hace casi seis años 
de Madrid para hacerse cargo de 
la Dirección Provincial de Trans
portes, Turismo y Comunicacio
nes en Avila. Ahora, se jubila.

“Estoy contento y satisfecho 
de haber podido desempeñar es
ta función, así como de los lo
gros obtenidos. Llegué a una 
dirección nueva, creada del Mi
nisterio de Transportes. Como 
dije en mi toma de posesión, el 
destino era sugestivo y atractivo: 
a mí era una función y que me 
interesaba”.

Su trayectoria laboral ha sido 
larga y dilatada. Mariano López 
Samaniego ha trabajado en com
plicados cometidos intentando 
sacar adelante las innovaciones 
de transportes, turismos y co
municaciones.

“Son cerca de cuarenta y cinco 
años trabajando, la mayoría de 
ellos en Madrid, y se han culmi
nado en Avila. La casa que tengo 
aquí posee una tradición de 130 
años de mis antepasados. A pesar 
de vivir en Madrid durante mu
chos años, desde que nací he 
estado viniendo a esta ciudad”.

Tras sus funciones en la capi
tal de España se le presenta la 
posibilidad de establecerse en 
Avila.

"Una vez producido mi cese 
en Madrid, se me ofreció una 
Dirección Provincial, y yo puse 
la condición de que la aceptaría 
siempre que ésta fuera en la 
capital abulense, ya que aquí 
tengo familia y grandes amis
tades. El estar en Avila me ha 
supuesto estrechar importantes 
lazos de unión con otras per
sonas”.

El director provincial de Trans
portes y Turismo no tiene más 
que palabras de elogio para las 
vivencias abulenses.

Se jubilará próximamente, tras haber sido director provincial de Transportes

Mariano López Samaniego se siente 
muy vinculado a Avila

"Siempre he de destacar y re
marcar lo grato que ha sido toda 
mi estancia aquí, tanto a nivel 
profesional como a nivel huma
no: en muchas ocasiones puede 
parecer que cuesta entrar en 
contacto con la gente, pero de lo 
que no cabe duda es de que los 
abulenses se entregan a las per
sonas, se dan, una vez que se ha 
roto el habitual hielo o frialdad 
de un primer momento”.

No obstante le resulta difícil 
dejar y separarse de lo que ha 
sido una parte importante de su 
vida durante casi seis años.

"El tener que abandonar esta 
Dirección General me supone 
una gran tristeza, ya que para mí 
supone, entre otras cosas sepa
rarme de la vida activa”.

EL FUTURO

La mayoría de las veces en las 
que alguien se ve obligado a 
dejar algo, siempre piensa en 
hacer aquello que no ha podido 
desarrollar por falta de tiempo. 
Mariano López afirma que “aho
ra tengo algunos proyectos sobre 
todo a nivel personal. La lectura 
siempre me ha apasionado, y hay 
muchos libros que por unas co
sas u otras no he podido atender. 
Como alguien dijo, tengo mucha 
vida que hacer. De todas mane
ras, no podré leer todo lo que 
quisiera”.

otra de las cosas que mantie
ne en sus futuros proyectos es el 
viajar.

“A partir del momento que 
deje mi actual cargo, visitaré

LUMBRtRASMariano López Samaniego

todos los lugares que, tanto por 
mis condiciones económicas co
mo por mi salud pueda permi
tirme”.

En cuanto al trabajo realizado. 
Mariano López resalta sobre to
do “el aspecto personal, en el

que ha existido siempre un mag
nífico tiato humano. Este es uno 
de los aspectos que más voy a 
añorar tanto en Transportes, Tu
rismo y Comunicaciones, sobre 
todo en ésta, en la que se ha 
colaborado de forma más in
tensa”.

LOS PROYECTOS
No cabe duda de que la latís 

desempeñada por el director pío 
vincial ha sido difícil y ardua tu 
muchas ocasiones. Reconocequ 
"no se han logrado todos 1« 
proyectos que tenía pensado.Al 
gunos sí, como el conseguir; 
aprobación del Plan Sectorial di 
Campamentos de Turismo, qui 
después del de Segovia han sidi 
los dos primeros; aunque fue ai 
logro, no tuvieron la acogidi 
deseada”.

El turismo de nuestra capita 
presenta, para Mariano López 
“un gran futuro, aunque hayqui 
rnoverlo e incentivarlo. Intend 
hacer auditorios y salas deexpo 
siciones, así como lugares di 
turistas y para convenciones 
aprovechando la gran cantidai 
de palacios, en ruinas, que con 
tiene la ciudad. Esta es unadelí 
espinas que tengo clavadas".

Otro logro con el que el ditec 
tor provincial cuenta es la crea 
ción del observatorio meteoro 
lógico, que ya está hecho, y qm 
cuando yo llegué apenas exis 
tían los datos de las temperatu 
ras de la ciudad”.

La creación de un nuevo pa 
bellón Postal era otro de su 
objetivos, “el actual es lamenta 
ble, y había un proyecto ambi 
cioso. Esto es una cosa mu 
importante que entonces nocua 
jó y que ahora quieren resurgiili 
aunque con otros planes”.

Antes de su marcha sell 
encargado de la presentacióndí 
Programa Star de Telecomunica 
ciones, “con el fin de queia 
pequeñas y medianas empresa 
se doten de los servicios tuá 
avanzados de telecomunicaciói 
aprovechando la subvenciónd 
la PEDER (Fondo Europeoj 
Desarrollo) para las regionesí 
la CEE menos avanzadas, com 
Castilla y León”._______

SEGUNDO ANIVERSARIO

EL SEÑOR

DON JESÚS LOPEZ MARTIN
(FUNCIONARIO DEL COLEGIO OFICIAL DE FARMACÉUTICOS)

Falleció en Salamanca el día 31 de agosto de 1986

A LOS 40 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

Descanse en paz

En tu recuerdo, tu esposa, hijos, familiares y amigos nos reuniremos en la Eucaris ia ^^ 
tendrá lugar, en la iglesia parroquial del Inmaculado Corazón de María los días 
agosto, 1 y 2, de septiembre, a las 7,30 de la tarde.
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Sin mordaza Fernando Aida

Vuelven los problemas
Con el final de las vaca

ciones regresan los proble
mas, las tensiones políticas, 
la concertación entre Gobier
no y sindicatos, el pulso de 
la vida, como si del renaci
miento se tratase. Se renue
van las catástrofes, los pac
tos, la actualidad recobra su 
ritmo y los periodistas recu
peramos ese aliento que ha
bíamos dejado estancado a 
últimos de julio. Ya no ha
cen falta más serpientes, aun
que en Avila y provincia la 
actualidad no ha dejado de 
marcar unos cuantos pro
blemas de los cuales muchos 
aún no se han resuelto.

Recuerdo El Tiemblo, Vi
llafranca, las minicentrales 
hidroeléctricas en el Tiétar, 
el Instituto de Estudios Mís
ticos, el matadero de El Ba
rraco, los análisis del agua 
en Avila Capital, las obras 
en Santa Ana, la iglesia de 
San Francisco y el posible 
auditorio que puede cons
truise en la misma...

Agosto no tiene por qué 
ser un mes muerto, ni los 
problemas quedar aplazados 
por muy necesaria que sea la 
reflexión sobre los mismos.

El nuevo curso político, 
económico y social en Avila 
tiene varios asuntos pendien
tes: Hay anuncio de cambio 
de gobernadores civiles por 
parte del nuevo ministro del 
Interior, ¿le tocará a Avila?; 
en el Ayuntamiento pronto 
asistiremos a un pleno en el 
que se adjudicará a una em-

presa la gestión del servicio 
de aguas; comenzará, a me
diados de septiembre, el nue
vo curso escolar, y es posible 
que el conflicto de la ense
ñanza se repita, aunque no 
se sabe aún en qué términos 
y con que intensidad; en oc
tubre se adjudicarán las obras 
para la futura depuradora 
de aguas residuales; nos es
pera la nueva señalización 
turística, diversas obras en 
calles o de alumbrado, en 
fin, varias asignaturas que 
los responsables de la vida 
política y municipal y pro
vincial deberán ir aproban
do, o, lo que es mejor, nos
otros deberemos ir dando 
nuestro visto bueno como 
ciudadanos.

Así que los problemas o 
los asuntos aplazados vuel
ven y no todo se reduce al 
Gobierno de la Nación, sino 
que a todos los niveles de la 
vida pública, y me atrevería 
a decir que privada, se han 
de despertar aquellas cues
tiones que quedaron dormi
das pór los rigores' estivales. 
Agosto no ha terminado aún, 
y ya se avivan los asuntos. 
No es mala’señal, otra cosa 
ya será el resultado que en
contremos. Es posible que, 
con los calores, las solucio
nes no sólo no se encuen
tren, sino que, gracias al re
blandecimiento de cerebros, 
se encuentren equivocadas. 
Pero eso ya es otro cantar y, 
de momento, quedan dos 
días para que acabe el mes.

Próxima festividad de la
Virgen de las Angustias
^a. Redacción.

El domingo, día 11 de 
septiembre, se celebra la fies- 

principal de la Cofradía 
de Nuestra Señora de las 
Angustias, en nuestra Capi- 

Con tal motivo, a las 
doce de la mañana se cele- 
drurá una Misa Mayor. Los 
cultos darán comienzo el 
proximo día 8, prologándo- 

hasta el día 9. Tendrán 
“Sar a las 8 de la tarde, en 
dIglesia de San Nicolás. 
.„^\día 11, a las 13,00 ho- 
p^ la Cofradía de Nuestra 
laf^^^ ^^ ^^^ Angustias visi- 
iraj- .^°rno vienen siendo 

oæional, la Casa de Mi- 
Jæordia. El sábado, día 
duo^ ^®”^^’’uación del Trí- 

^^ frezará un rosario 
^^agen de la Virgen, 

P®^ sus cofra- 
hiad P^^^æ^P^r^tes de la ba- 
dd ^’ eri conmemoración 
j ^ao mariano. Este rosa- 
íiii?^^^^^^ ®1 itinerario si- 

Plaza de San Nico-
Burgohondo, Pla- 

Bollo, Plaza de La 
iplec’ ^^^^a y regreso a la 

de San Nicolás.

^^^ ocho 
•Uisa ^^*^^ ^^ celebrará una 
. por todos los herma-

nos difuntos de la citada 
Cofradía.
' La Junta Directiva de la 
Cofradía, en el programa 
oficial de Cultos, indica que 
van a celebrar estas fiestas 
de Nuestra Señora de las 
Angustias “con el verdadero 
regocijo y espíritu cristiano, 
asistiendo a los cultos que 
celebra esta Cofradía y muy 
especialmente a la Misa Ma
yor y si es posible acercán
donos a recibir la Sagrada 
Eucaristía, tomando así par
te de una manera más activa 
en el Santo Sacrificio”.

DIRECTIVA

El presidente de la Cofra
día de Nuestra Señora de las 
Angustias es Nicolás Siincn 
Sánchez Hernández; el vice
presidente es Jesús Rodrí
guez Alonso; el secretario, 
Daniel Pablo Sánchez Her
nández; vicesecretario, Juan 
Maiz González Moreno; te
sorero, Pascual García Mo
reno; vicetesorero, Felipe Sán
chez Hernández; como vo
cales, Agustín Rodríguez Ji
ménez, Ovidio Hernández 
García, Francisco Javier Sán
chez López, Aurelio Sánchez 
Galindo, Julio Jiménez Obre
gón, y Francisco Sanz Illanas.

Casi 30 grados de temperatura media
en agosto
Avila. Enrique Ramos.

El presente mes de agosto 
ha resultado por ser un mes 
totalmente seco, en la Capital 
abulense, en sus dos primeras 
decenas, según datos del Ob
servatorio Meteorológico; así 
como por no haberse produ
cido ningún foco tormentoso 
en estos primeros 20 días del 
período estival por excelencia.

En cuanto a las temperatu
ras la máxima del mes ha sido 
de 34,2 grados centígrados, 
mientras que la mínima más 
baja ha rondado los 4,6 gra
dos centígrados a la sombra.

Las temperaturas máximas, 
de este agosto, han obtenido 
un baremo medio de 29,4 
grados, mientras que las mí
nimas se han movido alrede
dor de los 11,1 grados cen
tígrados.

Por otra parte, el otro mes 
que conforma las vacaciones 
veraniegas, es decir, el mes de 
julio, ha dado unas tempera
turas medias que se han ele
vado a 18,1 grados centígra
dos, siendo la máxima media 
de 26,5 y la media mínima de 
9,8 grados centígrados; la má
xima absoluta de este período 
de 33,4 grados y la mínima 
absoluta de 3,8 grados.

En este mes, la precipita
ción total ha ascendido a 5,7 
litros por metro cuadrado, 
siendo el día 4 el de mayor 
precipitación por metro cua
drado, con un total de 3,8 li
tros. Y 4 el número total de 
días en que se han dado preci
pitaciones.

En otro orden de cosas, el 
mes de julio tuvo un baremo 
de humedad relativa del aire 
con una media del 54%, mien
tras que el número de tormen
tas fue, en total, de 18, resal
tando, en este sentido, las que 
se produjeron a principios del 
mes, debido, fundamental
mente, al retraso del verano 
en nuestra Capital, que, me
teorológicamente, llegó a me
diados del séptimo mes dei 
año.

DATOS COMPARADOS

Haciendo una estadística 
comparativa entre el período 
estival que forman los meses 
de julio y agosto, con relación 
al período 87 y 88, obtenemos 
los siguientes datos:

En el mes de julio, la má
xima absoluta del pasado año 
fue de dos grados menos que 
el presente, situándose la agu
ja termométrica, el día que 
más calor hizo en nuestra Ca
pital, en el punto 31,0, por los 
referidos 33,4 del presente año. 
La temperatura mínima de es
te mes, el período pasado, fue 
de 3,0 por los 3,8 grados cen
tígrados de este año.

Por su parte, las tempera
turas medias de ambos perío-

LA UNION Y EL FENIX 
SU COMPAÑIA DE SEGUROS 

DE TODA LA VIDA

dos dan los siguientes resulta
dos: julio del 87 obtuvo tem
peraturas de medias máximas 
de 26,1 grados centígrados y 
mínimas de 11,3, en contra
posición con las referidas de 
26,5 y 9,8, siendo la media 
mensual de 18,7. Como se 
puede apreciar los datos de 
este mes están bastante igua
lados en estos períodos, exis
tiendo una diferencia media 
termométrica de tan sólo 6 
décimas a favor del pasado 
año.

En cuanto a las precipita
ciones, las cantidades compa
rativas de ambos meses, sí 
muestran un desajuste noto
rio, ya que julio del 87 arrojó 
unas cantidades de 47,1 litros 
por metro cuadrado, por los 
casi 6 de este año, siendo, en 
julio del 87, la precipitación 
máxima correspondiente al día 
14 del mes, con 28,5 litros por 
metro cuadrado. Por su parte, 
los días totales que tuvieron 
precipitación ascienden a 9, 
siendo la humedad relativa 
cercana al 61% y los días tota

Protagonista del día en 
Venero Claro

Nuestro protagonista de 
ayer en ese estudio Veranie
go 1.503, que cada tarde 
emitimos desde la Onda Me
dia de Radiocadena Españo
la en Avila, instalado en la 
Colonia Infantil de Venero 
Claro, de la Obra Socio- 
Cultural de la Caja de Aho
rros de Avila, contó con un 
nuevo invitado, durante el 
tiempo que compartimos con 
él y, a través de las pregun
tas que le formulamos, no 
sabemos si decirte que nues
tro invitado es un arriesga
do, loco o artista, lo que sí 
que te podemos decir es que 
por vocación y amor él ha 
elegido la profesión de Ma
tador de Toros, aunque aún 
en el escalafón desarrolle su 
actividad como matador de 
■iovillos.

Nació en Avila, hace 22 
años, siendo aún niño, co
menzó a jugar, con un tra
po, simulando una muleta y 
le entró el gusanillo del mun
do de la tauromaquia, desde 
entonces, comenzó a estu
diar la posibilidad de poder 
desarrollar un día la activi
dad que hoy sin lugar a du
das es su profesión y vo
cación.

Dejó sus estudios de ad
ministrativo, para incorpo
rarse a la Escuela de Tau
romaquia de Madrid, com
partiendo su aprendizaje a 
ser torero, con compañeros 
que hoy ya están consagra
dos, como Joselito, Fundi,

OBRA SOCIAL 

CAJA D AHORROS D AVILA

les de tormenta equivalentet, 
a 7.

Por su parte, agosto del 87 
desencadenó los siguientes da
tos: La temperatura máxima 
del mes se acercó a los 37 gra
dos, mientras que la mínima 
fue de 4,0 grados centígrados. 
La media máxima, por su 
parte, fue de 28,7 grados, al
canzando la mínima de las 
medias la temperatura de 11,8 
grados centígrados.

La temperatura media men
sual alcanzó los 20,2 grados 
centígrados, siendo la precipi
tación equivalente a 1,9 litros 
por metro cuadrado, corres
pondientes, 1,6 de estos 1,9 li
tros, al día 30. En este sentido 
no se pude establecer una 
comparación coherente entre 
ambos períodos ya que, toda
vía, faltan unos días del pre
sente mes que, en teoría, pue
den desembocar alguna tor
menta o precipitación.

Por último, la humedad re
lativa del aire, en el período 
pasado, correspondiente al mes 
de agosto, fue del 58%.

Lleva cuatro años reco
rriendo los cosos de nuestra 
geografía nacional, e incluso 
ha toreado en el extranjero, 
y en total lleva toreadas casi 
cien corridas de novillos, es
pera torear en esa plaza que 
es el número uno, Las Ven
tas de Madrid, este año con 
picadores. 'Entre sus ídolos 
favoritos figuran José Mari 
Manzanares, Julio Robles, 
etcétera... Como torero rea
liza toda clase de faenas, 
tiene variación con el capote 
y la muleta, y realiza la suer
te de banderillas. Comparte 
su vida junto a sus padres y 
dos hermanas. Y, nuestro 
invitado de ayer, creemos 
que con su vocación y traba
jo, llegará a estar en los pri
meros puestos de ese difícil 
mundo del toro. Gracias por 
compartir junto a nosotros 
este tiempo de radio, Igna
cio Martín Gutiérrez.
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Farmacias
Hoy martes, día 30: Don Teo

doro Aparicio Gutiérrez. Avda, de 
José Antonio, 18. Tlf. 22 01 96.

Mañana miércoles, día 31: Hrdo. 
de Don Antonio Vinuesa. Reyes 
Católicos, 31. Tlf. 21 13 35.

Cartelera
Cine Tomás Luis de Victoria 

(Teléfono 22 00 20). A las 8,15 y a 
las 11: “BITELCHUS”.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P® Don Carmelo, 26
Telf.: 22 05 91

BINGOS:

Casino Abulense: Abierto 
todos los días de 6 de la tarde a 
3 de la madrugada Vísperas de 
festivo, de 6 a 3,30.

Radio
PROGRAMACION DE 

RADIO
ANTENA 3

6,00: El primero de la mañana' 
(Antonio Herrero). 8,30: El pri
mero de la mañana, edición de 
Avila (Carlos de Miguel). 9,00: El 
primero de la mañana, resumen 
nacional. 9,30: Viva la gente di
vertida (José Antonio Plaza). 
10,00: Viva la gente en Antena 3 
de Avila (Jesús Sánchez). 11,00: 
Viva la gente que concursa (May
ra Górnez Kemp). 11,30: Viva la 
gente que concursa edición de 
Avila. 12,00: Viva la gente del 
corazón (José María Amibilia). 
12,30: Viva la gente en Antena 3 
de Avila. 13,30: Viva la gente de 
la tertulia. 14,00: Informativo de 
Castilla y León (Angel Luis Gon
zález). 14,10: Antena de Avila, 
informativo local (Carlos de Mi
guel). 14,30: Viva la gente del de
porte (Juan A, Hernández). 15,00: 
Viva la gente verdaderamente 
grande (José Ramón Pardo). 
15,30: Viva la gente con historia 
(José Ramón Pardo). 16,00: Viva 
la gente de la copla (José Luis 
Pecker). 16,30: Viva la gente... a 
pesar de todo (Manuel Marlas
ca). 17,00: Viva la gente con 
futuro (Ramón Rodríguez). 17,30: 
Viva la gente que lo arregla 
(Aileen Serrano). 18,(X): Viva la 
gente que pregunta (Cristina Pec
ker). 18,30: Viva la gente del colé 
(Miguel A. Nieto). 19,00: Viva la 
gente de los 33 de Antena 3 19,30: 
Viva la gente de la música (José 
Ramón Pardo). 20,00: Antena de 
Castilla y León (Angel Luis Gon
zález). 20,10: Antena de Avila; 
los martes Antena del Campo. 
20,30: Gomaespuma. 21,30: La 
salud es lo que importa (Dr. Bar
tolomé Beltrán). 22,30: Hora ce
ro (José Luis Balbín). 24,(X): Su- 
pergarcía (José María García). 
1,30: Polvo de estrellas (Carlos 
Pomares). 4,00: Repetición de 
Gomaespuma.
NOTA: De 10,00 a 21,00 horas se 
ofrecen informativos cada 30 mi
nutos coincidiendo con las horas 
y con las medias. De 22,00 a 5,(X) 
horas, informativos coincidiendo 
con las horas.
PROGRAMACION DE 
RADIO CADENA ESPAÑOLA

0. M.,

06,00: Buenos días. 08,00: Es
paña a las ocho. 08,30: Informa
tivo regional 08,45: Informativo

local 09,00: Veranísimo (Maga
zine). 13,30: Informativos regio
nal y local 14,00: Diario hablado 
RNE. 14,30: Micrófono deporti
vo. 15,00: El cubo mágico. 15,30: 
Estudio 1.503. (Desde Venero 
Claro). 16,30: Tardes de radio. 
18,00: Vivir para vivir. 19,00: 
Apueste por una 20,00: La hora 
deportiva 21,00: Trópico utópi
co. 22,00: Informativo monográ
fico. 22,45: Fiesta 23,00: Loque 
el tiempo se llevó. 00,00: Paisaje 
con figuras. 01,00: Noches de 
Alanda 03,00: La radio en la 
radio.

E M.

06,00: Buenos días, 08,00: Es
paña a las ocho. 08,30: Informa
tivo regional 08,45: Informativo 
local 09,00: La música aquí. 
12,15: Informativo central 12,30: 
La música aquí. 15,00: Top 70. 
16,30: La música, aquí. 21,00: 
Trópico utópico. 22,00: Informa
tivo monográfico. 22,45: Fiesta 
23,00: Lo que el tiempo se llevó. 
00,00: Paisaje con figuras. 01,00: 
Noches de Alanda 03,00: La ra
dio en la radio.

Museos

• Museo Provincial. Plaza de Nalvi- 
llos, 3. Teléf.: 211003. Abierto de 
martes a sábados, de 10 a 14y de 17 a 
19. Domingos, de 10 a 14. Biblioteca, 
los mismos días a las mismas horas. 
Entrada al Museo: precio 200 pese
tas; gratuita, mostrando el D.N.I.

• Museo Oriental de Padres Do
minicos (Convento de Santo Tomás) 
Plaza de Granada, 1. Teléf.: 22 04 00. 
Figuras de marfil, cuadros, tapices, 
etc. de Extremo Oriente. Todos los 
días, de 10 a 13 y de 16 a 19. Entrada; 
50 pesetas.

• Museo de la Catedral: Labora
bles; Invierno, de 10 a 13.30 y de 15 a 
17.30. Verano de 10 a 13.30 y de 15 a 
19. Festivos; de 11 a 13.30 y de 15 a 
17.30. Entrada: 50 pesetas (lunes, 
gratis para españoles).

• Museo Teresiano (Monasterio de 
la Encarnación); Todos los días, de 
9.30 a 13 y de 16 a 18. Entrada: 35 
pesetas.

• Museo Teresiano. Monasterio de 
San José (Las Madres). Todos los 
días, de 10 a 13 y de 15.30 a 21. 
Entrada: 10 pesetas.

• Convento de Santa Teresa de 
Jesús (Padres Carmelitas). Entrada 
libre, todos los días, de 8 a 13 y de 

.15,30 a 21.

Suscríbase a:

EL DIARIO DE AVILA

La 1 .* Compañía de Seguros en Asistencia 
Sanitaria, de ámbito nacional.

C/ ESTRADA N.“ 2-1.°-1 
Teléfono 22-16-49

HORARIO DE VERANO:
MAÑANAS: de 9 a3 de la Urde.
DEL 1 de Julio al 15 Septiembre

05001 AVILA

Expone, junto a otros artistas, en Segovia________________________

Rafael Rollón: Reflejo una pintura de 
índole expresionista
Avila Santiago Aparicio.

Rafael Rollón es un estudiante 
abulense que acaba de terminar 
el tercer curso de la carrera de 
Bellas Artes en la Universidad de 
Salamanca, y que desde el pasa
do viernes, 26 de agosto, está 
exponiendo en Segovia junto a 
otros jóvenes artistas, becados 
como él por las diferentes fa
cultades españolas de Bellas Ar- 

,tes.

EL certamen está organizado 
por el Patronato de la Residencia 
de Pintores, y el curso se desarro
lla en el Palacio de Quintanar 
durante todo el mes de agosto.

“En realidad, se eligieron dos 
becarios por cada una de las 
distintas universidades españo
las, menos de Madrid, de la que 
fueron cinco. Inicialmente, se 
trataba de unas becas para la 
pintura del paisaje, ya que en la 
Facultad de Madrid ha.y una asig
natura que se denomina de esta 
manera”, afirmó Rafael Rollón

La exposición está compues
ta únicamente por obras realiza
das días antes, durante la estan
cia en Segovia

“Yo no me dedico normalmen
te a realizar pintura sobre paisa
jes, pero hice en la facultad 
cosas relacionadas con el tema; 
que despertaron el gusto y el 
interés del director”.

Durante estos días, y una vez 
montada la muestra los artistas 
dedican su tiempo a responder a 
las dudas de los visitantes así 
como a preocuparse del estado 
de los lienzos.

“Existe un buen ambiente en
tre todos los que participamos, 
en la exposición; por otro lado, el 
nivel artístico es tanbién muy 
positivo. Muchos dicen que hay 
más nivel que en otras ocasio
nes”.

PRECISAMOS
EMPALMADORES

De líneas telefónicas para 
trabajar en Valladolid
Los interesados deben diri-

Sirse al apartado 367 de Va- 
adolid referencia “Empal- 

madores”.

LA PINTURA Y EL ESTILO

A pesar de la aparente tradi- 
cionalidad pictórica del paisaje, 
Rafael Rollón asoma unas mane
ras algo distintas del clasicsimo.

“Normalmente la pintura que 
reflejo es de índole expresionis
ta, con ciertos matices persona
les. Casi siempre el material es el 
óleo, aunque a veces los intro
duzco de otro tipo, como pape
les, o cartones”.

Para el único becario abulen
se no es la primera exposición.

“ Durante el mes de septiembre 
del año anterior, expuse en los 
locales de la Caja Rural Nó sa
bría hacer una valoración exacta 
del auge que tuvo, aunque es 
posible que el horario la perjudi
cara ya que la gente empezaba a 
venir algo más tarde”.

No obstante, para él las expo
siciones carecen de mucho sig
nificado.

"He observado que en esta, 
concretamente, no están asis
tiendo personas realmente inte
resados y cualificadas del 
mundo de la pintura, sino algu
nos que ven y compran con el fin 
de decorar una habitación. Mu
cha gente de aquí no entiende 
mucho, y asisten pocas perso
nas con conocimientos, como 
por ejemplo de Madrid, Esto no 
me interesa porque artística
mente no conduce a nada, sino 
evolucionar en la materia, en la 
pintura”.

Para Rafael Rollón las exposi
ciones, en la mayoría de las 
ocasiones no conducen a gran 
cosa, “porque aparte de lo pesa
do y laborioso del monjate, son 
formas de comercializar cosas 
que a veces no son entendidas. 
Yo prefiero, y de hecho es lo que 
tengo pensado, presentarme a al
gún concurso con el objetivo de 
obtener un buen premio”.

La carrera de Bellas Artes 
ofrece diferentes tipos de posi
bilidades artísticas, de las que el 
pintor abulense se queda con la

“pintura y también con la foto 
grafía, que tiene un gran interés 
para mí. Aquí, a Segovia me he 
traído mi cámara, y todo lo que 
me parece curioso y atractivo lo 
fotografío”.

EDUCACION ARTISTICA

En muchas ocasiones el en
tendimiento hacia ciertas obras 
de arte es incomprendido; esto 
se debe generalmente a una falta 
de cultura o de captación del 
lenguaje de la obra, e incluso 
del autor.

La pintura no goza con sufi
ciente gente capacitada para 
comprender el significado de un 
óleo, por ejemplo. Si uno veuna 
iglesia puede ver que está en una 
determinada perspectiva o en 
una iluminación fija pero no 
capta más”.

Rafael Rollón, de un estilo 
algo abstracto, apreciaestasdifi- 
cultades en mayor grado. “Mii 
cuadros no suelen ser muy clási 
eos, sino todo lo contrario, En 
esta exposición muchagentehi 
pasado de largo al creerquete 
obras no decí an nada sin pieq 
cuparse de entenderías. Ademi 
son de gran tamaño, las raí 
grandes de la muestra Mueta 
protestaban de que fueran tai 
caros para lo que dedan".

Rafael Rollón no quiere enea 
sillarse en un determinado es 
tilo.

"Yo quiero evolucionar,inves 
tigar sobre todo esto. Yo creofi™ 
las obras no se dividenencon 
cretas y abstractas, sino enbue 
ñas o malas, independie!^ 
te de su estilo. Un determinado 
fijo estilo puede impedit"" 
progresión”.

Sin embargo, el pintor abule 
se reconoce las dificultades 
artista para salir económicaraa 
te adelante; “Mi idea es te 
Otra ocupación para podra 
nanciar mi gusto y pasión pot 
pintura”.

Pastas de Yema 
Pastas de Almendra 
Especialidad 
CONFITERIA

La inmunización unn » 
reduce la mortalidail i* 

a la mitad..
üNiceE„„

"4Ó años on favor de 1^^

MARISOL
ESTRADA 3 AVILA
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Avila. Fernando Alda.

En los tres primeros meses del 
—• presente año 88 se han constitui

do en Avila un total de 8 co- 
operativas, según queda refle- 
jado en el último Boletín de 
Estadísticas Laborales edita
do por el Ministerio de Traba
jo y Seguridad Social, corres
pondiente a su número cin
cuenta. El total de cooperati- 

^ vas constituidas en la región 
*®® durante este período mencio- 

nado fue de 39, cifra similar a 
la de los tres primeros meses 
del año en 1987 en nuestra 
Comunidad Autónoma, por 
lo que puede apreciarse el sos
tenimiento en la creación de 

Igj. cooperativas de trabajo del 
)l)Qj año pasado al presente.
“>o NUMERO DE SOCIOS 
fí En lo que se refiere al nú- 

:luso -----------------------------------------

Según el Boletín de Estadísticas Laborales

Un total de 329 socios para 8 cooperativas, 
en los tres prin^eros meses del año
mero de socios que formaron 
parte de estas cooperativas 
abulenses asciende a 329, cifra 
un tanto inferior, en este caso, 
a la obtenida en el mismo pe
ríodo en 1987. El mes en el 
que más cooperativas se crea
ron fue febrero, con cuatro, 
por lo que a este mes correspon
de también el mayor número de 
socios, con 184, seguido de 
enero, con 76 y de marzo, por 
último, con 69.
COOPERATIVAS DE 
TRABAJO ASOCIADO

En cuanto al número de 

cooperativas de trabajo aso
ciado, que se desglosan de las 
Cooperativas creadas en Avi
la durante los tres primeros 
meses del año, fueron en nues
tra Provincia 4, cifra que do
bla a la obtenida en el 87. La 
cifra obtenida en el mismo pe
ríodo en la región en el 88 fue 
de 24 y, en el 87 de 21.

El número de socios de Avi
la de estas Cooperativas de 
Trabajo asociado ascendió, en 
ef período al que estamos ha
ciendo referencia, a 36, cifra 
sensiblemente superior a la 

obtenida en 1987, que se si
tuó en 17. Las cifras regiona
les se sitúan en 179 en el 88 y 
en 187 para el año pasado, se
gún las fuentes del Boletín 
de Estadísticas Laborales an
teriormente mencionado.

Como en casos anteriores, 
en el mes en que más socios se 
registraron tras la creación de 
este tipo de cooperativas de 
trabajo asociado, fue el de fe
brero, con 18, seguido de 
marzo, con 10 y enero con 8. 
En lo que se refiere a la Re

gión, también fue el mes de 
febrero, con 87 en toda la 
Comunidad Autónoma, segui
do de enero y marzo, con 39.

FUENTES DE LA 
ESTADISTICA

La información, como se 
señala en el Boletín, “se ob
tiene a partir de las fichas in
dividuales, por cooperativas 
constituida, remitidas por la 
Dirección General de Coope
rativas y Sociedades Labora
les, Direcciones Provinciales 
del Ministerio de Trabajo y 
Seguridad Social y por las 
Comunidades Autónomas con 
la competencia transferida, a 
la Subdirección General de 
Estadística de la Dirección 
General de Informática y Es
tadística”.
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AGOSTO. 
EN CITROEN

Su nuevo Citroen AX 
por sólo 10.900 Ptas al mes

La Comisión 
Municipal de 
Cultura estudiará 
las fiestas de 
La Santa
Avila. Redacción.

Hoy se reúne la Comisión 
Municipal de Cultura del Ayun
tamiento de Avila, según ha 
podido saber este periódico 
de fuentes municipales.

Los temas que se tratarán 
en la misma son los siguien
tes: La Bienal de Pintura, las 
fiestas de La Santa en octu
bre, así como diversas sub
venciones.

ilSÍ

anc*

Llévese ahora su nuevo Citroen AX 
por sólo 10.900pesetas al mes durante 
el primer año. Financiándolo en 4 
3ños a través de la entidad de Finan 
dación de Citroen.

En Agosto conseguir su Citroen AX 
es mucho más fácil.

¿No le parece genial?
Aprobado D.G.PF 18-7-88

Reunión sindical 
para profesores 
provisionales de 
EGB
Avila. Redacción.

El próximo día 31 de este 
mes tendrá lugar, en los salo
nes de la AISS, una reunión 
convocada por los sindicatos 
de enseñanza para tratar el 
tema de los profesores de 
EGB provisionales, según pu
sieron de manifiesto, en la 
tarde de ayer, fuentes próxi
mas a la UGT de Avila.

En esta reunión, que se lle
vará a cabo a partir de las 12 
de la mañana, se fijarán una 
serie de criterios que serán 
propuestos por los sindicatos 
al Ministerio de Educación.

CUESTION 
DE 

GUSTO 
CONFITERIA 

MARISOL 
ESTRADA, 3 AVILA

Red de Concesionarios Citroen
S^ÿ ^Pi^^^^o ^0^0 incluido: 973.887 Ras. Entrada: 300.000 Ras. Precio total financiado, incluida entrada: 1.218.400 Ras. a 4 años. Vehículos en stock. 

'Sha válida para Península y Baleares hasta el 10 de Septiembre.

LA UNION Y EL FENIX
SU COMPAÑIA DE SEGUKOS 

DE TODA LA VIDA
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El tono artístico de las novilladas subió 
varios enteros
Casavieja. Garci.

En los tres últimos festejos 
taurinos de Casavieja el tono 
artístico subió varios enteros, a 
pesar de no llegar al techo de
seado por el público, que masi
vamente asistió día a día a los 
cinco encierros de la feria. Quien 
sí subieron de tono fueron la 
Peña Taurina “Los Amigos” en la 
cena celebrada el día 27 para 
hacer la entrega de los trofeos a 
los triunfadores de la feria 1987.

LA NOVILLADA DEL 
VIERNES

Novillos de Julio Jiménez, en 
tipo, cómodos, sin-grandes difi
cultades para la lidia y encastados.

El rejoneador Borja Baena es
tuvo en torero y de los grandes, 
variado, espectacular, sin dejar
se tocar el caballo, efectivo y 
clavando con eficacia, esto uni
do a su gran doma hizo que se le 
concedieran las dos orejas.

Del novillero Nacho Matilla 
sólo se puede decir que tuvo 
novillos, pero no los supo apro
vechar, se le fueron “eruditos” 
—como dice mi amigo Joaquín—. 
Con la espada un desastre, total 
que pasó con más pena que 
gloria.

Juan de las Heras es un novi
llero que puede dar juego, tiene 
valor y ganas, pero atropella la 
razón, le falta empaque y técni
ca, a pesar de ello hizo dos 
faenas llenas de emoción por e . 
riesgo que imprimía en ellas, 
habrá que dar tiempo al tiempo. 
Su balance fue de dos orejas de 
su primero y palmas en el que 
cerraba plaza.
LAS PICADAS

El sábado se celebró la cuarta, 
de feria, en este caso una novi
llada picada de Andrés Rodrí
guez, excelentemente presenta
da y de regular juego.

El Javi cortó dos orejas de su 
primero y fue silenciado en su 
segundo. Discreto anda este mü- 
chacho con el percal, pero sube 
enteros con los palos. Con la 
muleta no se puede decir ni que 
funcione, ni que no funcione, 
tiene detalles, pero le falta tran
quilidad, cuando se aplome un 
poco más: “Otro gallo le cantará”.

Tiene tiempo todavía.
Miguel Rodríguez, a pesar de 

no tener mucha suerte en su lote, 
—el primero manso de salida, 
que después se fue arriba y el 
segundo con problemas y peli
gro— demostró que el puesto 
que ocupa no se le han regalado. 
Hizo a su primero una faena de 
verdadero torero cuajado, puso 
hondura, imprimió plasticidad, 
caldeó los tendidos y demostró 
ser conocedor de los distintos 
terrenos. Para rematar esa exce
lente faena propinó una estoca
da en todo lo alto y hasta la bola 
que le sirvió para que se le 
concedieran las dos orejas y ra
bo, En su segundo, un “regalito” 
se mostró cauto y conocedor del 
riesgo, le trasteó brevemente y le 
pasaportó de pinchazo y casi 
entera. Creo y sin lugar a dudas 
que Migúel Rodríguez ha sido el 
triunfador de la Feria de S, Bar
tolomé 1988,

Eduardo Oliveira, escuchó pal
mas y fue silenciado, pero dejó 
constancia de su sabor campero, 
tiene un estilo peculiar que le 
hace ser distinto y cadencioso, 
no dudo que en un futuro este 
portugués funcione bien por las 
plazas de España el tiempo: Pon
go por testigo,
EL POSTRE FINAL

El domingo día 28 se preveía 
espectáculo en el coso de Casa- 
vieja y le hubo. Los novillos de 
Julio Jiménez fueron preciosos 
de presentación, no dieron el 
juego de su estampa: Sin codicia 
algo mansurrones y, con cierto 
peligro, aunque ofrecieron en
tretenimiento, Así fue la novilla
da: Entretenida,

El rejoneador Luis Domecq no 
pasó de expectante, pero mostró 
una cuadra de caballos de en
sueño, estos, los caballos fueron 
los que torearon; él simplemente 
estaba encima, se los dejó pun
tear en varias ocasiones, pero a 
pesar de estar poco placeado 
clavó bien y mató de rejón caído 
lo que le sirvió para que el públi
co le premiase con una ovación.

Los otros compañeros de ter
na, El Boni y El Formidable, estu
vieron hechos unos colosos, am
bos, El Boni se mostró como un 
novillero cuajado, —no en vano 
tomará la alternativa el próximo

mes—, en banderillas estuvo or
todoxo y eficaz, con la franela 
dentostró ser conocedor de la 
lidia y de las distancias y a pesar 
de las dificultades dio pases de 
hondura y sabor, con la espada 
no anduvo afortunado y por ese 
motivo solo dio sendas vueltas al 
ruedo. El Formidable, merece 
punto y aparte, es un lidiador 
nato, —de raza le viene al gal
go—. De salida se fue a por 
todas, a puerta gallola, sin pen
sarlo, el novillo se le paró y 
recibió un“achuchón”. Seguida
mente le dio unas buenas veró
nicas. Con los palos está en 
espectacular, a mi juicio arriesga 
demasiado, recibió dos buenos 
sustos, sin importancia afortu
nadamente. Con la muleta está 
como todos los que quieren ser 
toreros: en valiente y en “noville
ro”. Lucha como un cosaco y no 
se merma ante las dificultades, 
hizo alardes de auténtico valor y 
riesgo, dejando un buen recuer
do de su paso por Casavieja, 
cumplió a pesar de no poder 
cuajar unas faenas completas y 
fue premiado con la vuelta en su 
primero y la oreja del que cerra
ba plaza.

Mitad y mitad
La primera mitad de feria 

ofreció buen ganado en térmi
nos generales y deficientes to
reros, a excepción del rejonea
dor Borja Baena y en la segun
da mitad bajó de tono el gana
do y subieron los toreros, des
tacando Miguel Rodríguez y 
siguiéndoles el Boni y el For
midable.

Cierto desencanto en la gran 
y buena afición de Casavieja, 
pero esto es así. es como las 
sandías, hasta que no se las 
cala no se sabe si están madu
ras o pepinas. de todas formas, 
a mi juicio, no ha sido tan mala 
como algunos dicen, si la tu
viera de calificar de “0” a “10” 
la puntuaría con un “6”. que no 
está mal.

Los que sí lo van a tener más 
crudo son “Los Amigos” a la 
hora de otorgar sus premios, 
pues... mucho me temo que 
algunos tendrán que declarar 
desiertos.

SAN ESTEBAN DEL VALLE ~|

Se celebró el festival benéfico
para recaudar fondos contra 
el cáncer
S. Esteban del Valle. E. F. Dégano.

Bajo el lema “La lucha contra 
el cáncer es la llave del progre
so”, se celebró días pasados, un 
festival de verano, con objeto de 
recaudar fondos para esta cam
paña que tuvo como escenario la 
Plaza de España de esta loca
lidad.

Alas 10 de la noche del sába
do, día 20, dio comienzo este 
festival, organizado por la Aso
ciación Española contra el cán
cer. de la Junta Provincial de 
Avila; patrocinado por la Caja de 
Ahorros, contándose también con 
la colaboración del Ayuntamien
to, así como la de distintos esta
blecimientos comerciales de es
ta localidad.

A destacar el gran esfuerzo de 
organización y la buena volun
tad puesta por los organizadores" 
del acto, aunque el mal tiempo 
reinante —la noche se presentó 
muy desapacible y con fuerte 
viento— así como las deficien
cias técnicas y de sonido impi
dieron que el festival tuviera el 
lucimiento y la brillantez espe
rados tanto por organizadores 
como por el público que masi
vamente se había concentrado 
en la plaza.

Presentado por Hilario Gonzá
lez Prieto fueron saliendo los 
participantes al escenario que el 
Ayuntamiento había instalado en 
la plaza. Abrieron el acto unas 
palabras de los portavoces de la 
Asociación quienes brevemente

expusieron los fines humanita
rios y el carácter totalmente al
truista de la misma; así como el 
gran esfuerzo que la Asociación 
—que se autofinancia con los 
ingresos obtenidos por este tipo 
de festivales benéficos y otros 
donativos— está llevando a ca
bo, sobre todo de cara a la pre
vención de esta terrible enfer
medad.

Tras dar las gracias a colabo
radores y a los presentes, dio 
comienzo un festival donde la 
música moderna, salida de las 
guitarras y la inspiración de los 
hermanos Botello, se dio cita con 
los acordes clásicos del piano de 
dos jóvenes promesas de la mú
sica culta, los hermanos María 
del Carmen y Jorge Echevarría, 
quienes interpretaron magistral- 
mente piezas de Bach, Albéniz, 
etcétera.

En el transcurso del acto, tuvo 
lugar la rifa de los distintos rega
los donados por algunos esta
blecimientos comerciales de la 
localidad, para finalizar hacién
dose entrega de un ramo de 
flores a los organizadores, ob
sequio del Ayuntamiento.

La cosecha de tabaco no ha 
sido tan mala como se esperaba 
Candeleda. Jesús Míonforte.

Y bien, pasado el témpore festivo y casi vacacional los candele- 
danos se han metido de lleno en sus faenas agrícolas. Estamos en 
plena época de recolección de la cosecha tabaquera, que, al final no 
ha sido lo mala que los cálculos del comienzo hací an temer. Y al final 
será una normal campaña en la que se habrá salvado gran parte del 
cultivo. Estos días el corte y cuelgue del tabaco, así como el repele de 
hojas está en su máxima actividad. Todo el mundo atareado y 
pensando en terminar pronto para disfrutar de las fiestas de Chilla,

Como todos los años, como 
siempre, con la alegría de la 
recolección. Y esperando que 
el otoño ayude a una perfecta 
madurez del tabaco consoli
dándose en los secaderos con 
su color a punto para que la 
clasificación a la entrega sea 
buena. Y es que esto del tabaco 
no acaba hasta que es entrega
do en el Centro conveniente
mente. Un ciclo largo desde 
que allá por marzo se sembra
ban los semilleros.

Otra actividad agrícola es la 
recogida del higo maduro. Los 
precios de este año han co
menzado bien, pero me comen
tan algunos que ya empiezan a 
tirar a la baja. Una pena, porque 
el fruto es bueno. También por 
estos días se recoge el orégano 
que tanto abunda por nuestros 
montes. Hay muchas familias 
que se dedican a ello. Su precio 
anda por las quinientas pese
tas kilo, que parecen mucho 
pero que no lo es porque hay 
que ver lo que cuesta cogerlo. 
Pero como se dice, hay que 
agarrarse a todo que los tiem-
pos hay que superarlos 
entrega y esfuerzo.

EL PIMIENTO 
CON RETRASO

con

El pimiento, el oro molido 
candeledano viene este año 
con un poquito más de retra
so, por lo que no comenzará su 
recolección hasta bien entrado 
septiembre. También se espera 
una cosecha apañada sin pa
sarse.

Y tras este informe campero, 
a otra cosa. Recientemente ha 
sido nombrado por el obispo

de la Diócesis el nuevo presi
dente de la Cofradía de Caba
lleros de Chilla, Se trata de 
Dimas Guzmán González, per
sona muy conocida en Cande
leda, fiel devoto de la Virgen, 
que viene a suplir en el cargo al 
fallecido presidente anterior, 
Demetrio Sánchez, Tras este 
nombramiento ha pasado a 
ocupar la Vicepresidencia delà 
Cofradía Tomás Monforte Gó
mez, sustituto a la vez del cargo 
que ostentaba anteriormente el 
nombrado nuevo presidente. 
Deseamos fervientemente a Di
mas Guzmán que sea un éxitó 
su labor al frente de la Cofradía 
y haga llegar a todos los cande- 
ledanos el espíritu mariano de 
la Cofradía.

Colaboración de seguro que 
tendrá porque hablar de nues
tra Virgen de Chilla es algo 
transcendente en la vida can- 
deledana. Y que sea por mu
chos años, como suele deciise.

Precisamente, y hablandode 
la Cofradía, recientemente visi
tó el Santuario de Chilla a re
querimiento de la directiva, el 
presidente de la Diputación de 
Avila Daniel de Fernando, el 
cual se hizo eco de la petición 
de arreglo de las diversas y 
peligrosas curvas que unen 
Candeleda con Chilla, así como 
el arreglo de varios trozos delà 
carretera que se encuentran en 
mal estado. El presidente fue 
acompañado por el diputado 
en las Cortes castellano leone
sas José Mari Monforte en esta 
visita. Confiemos en que « 
interés que se puso en la mis
ma se vea compensado con la 
realidad y puedan quitarse esas 
peligrosas curvas.

Centro de Salud de Cuevas del Valle. d

1 CUEVAS DEL VALLÍ~~^

Treinta donaciones de sangrú
Villarejo del Valle, se P®^^°^‘ c;iCuevas del Valle. F. López.

La campaña de donaciones 
colectivas que la Hermandad de 
Donantes de Sangre de la Segu
ridad Social de Avila viene desa
rrollando, año tras año, en nues
tra provincia, llegó a Cuevas del 
Valle, Fue el pasado día 23, cuan
do los covacheros pudieron ha
cer sus donaciones en el centro 
médico de la localidad. Un total 
de treinta y ocho donantes, cinco 
de ellos del vecino pueblo de

Villarejo üei v aiie. se pv*- 
a dar voluntariamente su

Colaboraron con la 
dad de donantes de saag 
Ayuntamiento, la Cruz Roja 
que preparó los bocadiUosi 
frescos y la Asociación de
de Casa. ..m

Es de destacar, el eleva ^^^ 
mero de jóvenes ó^e^® 
ron hasta el centro médicOL 
no pudieron hacer la don 
por no tener la edad reglan’ 
ria. Para otra vez será.

n
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bupo Montaraces y Charros, de Salamanca PAJUELO

ARENAS PE SAN PEDRO n Í^sití^

El concierto de folklore y la novillada, 
casi de lujo
Arenas de San Pedro. Niño.

Se han escapado ya. Todo 
i daño esperándolas y han pa- 

sadocon asombrosa celeridad. 
■ Han dejado recuerdos y nos- 
■ lalgias que se amalgaman con 
; alegrías y sinsabores.

FOLKLORE AUTOCTONO

1

i 
!

3
3

a 
; 1

a
15

OPC

Luchamos,- hace ya muchos 
años, por potenciar estas ma- 
aifestaciones folklóricas man- 
toidas vivas milagrosamente 
Ique proceden de nuestras 
propias raíces. Fueron poten
ciándose merced al esfuerzo 
le unos cuantos y de manera 
especial por ese grupo entu
siasta de Las Pioneras, prime- 
™. y Pioneros en la actuali- 
ad. Propusimos regionalizar- 

•>. nacionalizarlo y hasta inter- 
"acionalizarlo buscando un 
camino de promocionar nues- 
“0 pueblo y nuestra comarca 
eatera. Por el momento no 
parece que los responsables 
^nuestro pueblo reivindiquen 

posibilidad. Y mucho me- 
“as después de la iniciativa 
amada por la Junta de Casti- 
a y León de hacer itinerante 

fi?,®^^il®stación de nuestro 
'anciore autóctono.

•‘ÍÍILLANTE PERO LARGO

La muestra ofrecida en el 
™o de armas del Castillo 

°^ho grupos de nuestra 
onomía, entre los que es- 

®^ nuestro de 
Oo^ i^Q’^eros, fue, con algu- 
1 i^ ^ltibajos, fracamente bri

)

ce pero resultó excesiva- 
If '’?® ^^rgo. Alrededor de cua- 

^® tirón es dema- 
J imn^^æ’^P® para contemplar 

,aic ^ible un folklore que tie-
ng”
mar

lod

\ma

LA UNION Y EL FENIX 
’' COMPAÑIA DE SEGUROS

DISTRIBUCIONES 

Alberto Sánchez Navas 
Pepsi cola, Kas, Cruz Campo, Rioja 
Campo Vieja vino espumoso L’aixertell

Teléfono 38-70-55 PEDRO BERNARDO (Avila)

oui 
erd

enc

ne muchos puntos en común 
con sus peculiaridades dife- 
renciadoras. Quizá, á riesgo 
de parecer partidista, el de 
Los Pioneros fuera el que más 
garra puso y el que más cal
deó el ambiente. Luego, bri
llaron con luz propia el de Pa
lencia, el de Zamora —el me
jor sin duda alguna— y la 
plasticidad del último cuadro 
del de Valladolid.

Nos comentaban los respon
sables financieros de esta pri
mera muestra que la expe
riencia había sido positiva y 
que habrá que dosificaría — 
probablemente dividiéndola en 
dos partes— para agilizaría al 
máximo. Puede que por ahí 
esté el camino.

La afluencia fue masiva, el 
Castillo se llenó, y hubo quie
nes no pudieron entrar por
que las seiscientas butacas han 
reducido la capacidad aunque 
se ha ganado en comodidad.

CELTICAS Y LABANDA

Fue el remate de la noche- 
madrugada. Y una sorpresa 
para las personas que se agru
paron en la expianda exterior 
del Castillo para mimetizarse 
con este grupo de música celta 
que puso al público a tope y 
que hubieran seguido muchas 
horas más el concierto de 
Labanda.

Porque Labanda es un gru
po pionero en música celta en 
España. Lleva editados cua
tro LP. No hace mucho tiem
po viajó a Irlanda, cuna de la 
música celta, donde cosecha
ron las mejores críticas por su 
trabajo en competencia con 
los mejores grupos del mun
do. Sus temas fuertes son:

“Sueños diabólicos”, “El Va
te”, “Rockmería”, tema este úl
timo que dio título a uno de 
sus más importantes LP. La 
noche se hizo corta para la 
movida de Labanda.

GIGANTES Y CABEZUDOS 
Y TOROS DE FUEGO

Han vuelto los cabezudos a 
sacar sus varas de mimbre y la 
popular comparsa ha recobra
do su colorido. Las carreras 
vuelven a tener emoción. Una 
rectificación sobre la marcha 
digna de aplauso.

Y los toros de fuego que si
guen siendo un espectáculo 
multitudinario aunque el úl
timo sábado, por el cambio de 
horario, no estuvo tan concu
rrido como en otras ocasio
nes. Pero sigue siendo una di
versión barata como lo son 
las capeas comparadas con 
grupos o espectáculos que va
len centenares de miles de pe
setas y, en ocasiones, millones.

LAMENTOS POR 
LOS RUIDOS

Sigue sin ponerse remedio a 
los ruidos nocturnos y a la 
explosión incontrolada de có- 
hetes y petardos. Existe prohi
bición formal de estos ruidos 
y explosiones pero a la torera 
es la norma que se saltan mu
chos. Y el Ayuntamiento si
gue sin poner remedio. Es in
comprensible pero así es.

LA NOVILLADA

« La novillada del sábado era 
un cartel de lujo, que bien pu
diera haberse celebrado en 
Madrid o en cualquier feria

Espartaco entra a matar pajuelo

Los novillos, claramente afeitados pajuelo

de primera magnitud. Las re- 
ses pertenecían a la ganadería 
de Ignacio Pérez, procedencia 
Santa Coloma, y los noville
ros son punteros en el escala
fón. Pero los aficionados lo
cales y comarcanos no res
pondieron a los evidentes atrac
tivos de este festejo menor. 
Menos de media entrada de
jaba mucho cemento al dej- 
cubierto, lo que ha supuesto un 
claro déficit para las arcas 
municipales. Hubo muchos 
trofeos, excesiva y generosa
mente concedidos, en una tar
de amable y triunfalista.

NOVILLOS ROMOS

Lamentablemente los novi
llos habían sido descaradamen
te aserruchados y, algunos 
además, tenían una sospecho
sa colitis. Fueron bravos, pe
queñísimos, encastados —to
dos, menos uno, murieron con 
la boca cerrada y se pelearon 
bravamente con el caballo—, 
comodísimos de cabeza. Es
tuvieron por encima de los 
novilleros sobresaliendo la ele
gancia desmayada, con algu
nos apuntes de rabieta torera, 
de Julito Aparicio y unas pin
celadas de José María Plaza. 
Espartaco Chico es tosco y no 
tiene, por ahora, pellizco. Los 
tres pudieron armar un lío de 
escándalo simplemente habien
do acompañado el noble viaje 
de los novillos, que no hicie
ron ni un sólo extraño, y si 
cogieron tres veces a José 
María Plaza fue más por la 

tozudez del novillero que por 
el instinto del novillo.

Todos los novilleros salie
ron por la puerta grande are
nense con ocho generosas ore
jas en sus esportones. Cuatro 
fueron para Julito y dos para 
cada uno de sus compañeros.

Las anécdotas estuvieron en 
la caida en revoltijo de un 
peón y un novillo y la “justi
cia” que hizo el buen aficio
nado que es Chuchi “Caci
que” aupando en hombros a 
Espartaco, que era discrimi
nado y abandonaba a pie el 
ruedo mientras sus compañe
ros lo recorrían en triunfo. 
Este aficionado cargó con el 
menor de los de Espartinas y 
puso en orden las cosas.

No hubo problemas para la 
presidencia, generosamente dis
puesta a conceder trofeos, que 
fue asesorada por Salvador 
Vaquero y Germán Fraile.

Fue, insisto, una tarde triun
falista pero el público se divir
tió y eso es lo que cuenta.

CONTINUIDAD EN 
CASAVIEJA

Acabada Ía novillada em
prendimos viaje hacia Casavie
ja donde la peña Los Amigos 
celebraba la fiesta social taurina 
más importante del Valle del 
Tiétar. Allí se dieron cita al
rededor de tres centenares de 
personalidades y grandes afi
cionados. Hubo una generosa 
cena y entrega de trofeos. Pe
ro se lo contaré en mi próxi
mo escrito.
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Navalmoral de la Sierra. 
Justo García.

El tesón, laboriosidad, en
tusiasmo e ilusión de un pá
rroco, llamado Domingo Ga
lán, hicieron posible la reedi
ficación de la ermita con ma
teriales de piedra granítica. 
La ermita tenía unos fondos 
de 3.862 reales al comenzar 
las obras, pero ¿qué significa
ba esto para el ingente coste 
que tendría la obra que se in
tentaba llevar a cabo? ¿Cómo 
se las ingenió? ¿De dónde re
caudó fondos? ¿Cómo juzga
ron los visitadores la forma de 
reunir fondos para las Obras? 
Muchos interrogantes que in
tentaremos contestar para sa
ciar la curiosidad del lector.

Digno de elogio es el que, 
por fin, se decidieran a reedi
ficar la ermita, casi en su tota
lidad. Se comenzó por la Ca
pilla Mayor. “...Se ajustó la 
obra de la ermita de Nuestra 
Señora, que fue hacer un arco 
de piedra de sillería y levantar 
las paredes de mampostería, 
en correspondencia del arco, 
la cual se ajustó en 2.000 rea
les”. Así se daba comienzo a 
la obra.

En el contrato se estipula
ba, además, que durante todo 
“el tiempo que durase la obra 
había de darse dos jornaleros 
y éstos importan sus jornales 
78 reales y medio”. A conti
nuación se relaciona minucio
samente el gasto originado 
por la madera, tejas, etc.: 
“...Más 123 reales que tuvo de 
costa el labrar la madera que 
se necesitó para hacer las cim
brias del arco... y hacer la 
plancha para subir la piedra... 
más 646 que ha tenido de cos
te el fabricar 126 cuartones, 
35 docenas de tablas y tres vi
gas... más 2.000 tejas, para la 
obra que se intenta hacer en la 
capilla mayor de la ermita de 
Nuestra Señora. También se 
puso nuevo el tejado para el 
que se compraron 2.000 tejas 
por cuenta del Sr. Cura; “Más 
2.000 tejas que el dicho Sr. 
Cura ha traído por su cuen
ta”. Aparece el coste de otros 
materiales empleados en esta 
obra: “1.260 reales importe de 
la madera blanca de la te
chumbre, de las puertas prin
cipales y la puerta al poniente, 
(esto nos prueba que la ermita 
tenía dos puertas), la ventana 
del camarín y la clavazón” 
(clavos).

Unos portugueses levanta
ron de piedra “la restante pa
red desde sobre el arco al tope 
del tejado, y sobrepared del 
camerín”. Por los jornales que 
echaron se les pagó 60 reales. 
El importe total de las obras 
de la Capilla Mayor ascendió 
a 10.000 reales, aproximada
mente, cantidad respetable 
para aquellos años.

¿Terminaba aquí la obra? 
¿Era suficiente lo realizado?

• Es cierto que se había hecho 
una gran obra, pero ¿cómo 
dejar el cuerpo de la ermita en 
el estado en que se encontra
ba? Además la falta de uni
formidad y estética saltaba a 
la vista.
OBRAS EN EL CUERPO 
DE LA ERMITA

Si se habían sustituido las 
paredes de barro y techumbre 
de la capilla mayor por muros 
de cantería y madera nueva, 
respectivamente, ¿no exigía 
esto mismo el cuerpo de la 
ermita?

NAVALMORAL DE LA SIERRA ~|
Historia y fiesta de Nuestra Señora de Aldeavieja___________________________

La ermita fue reedificada en el XVIII

Puerta de la fachada del mediodía, con la basa y parte del fuste de una de las columnas, en la foto superior. En la foto 
inferior, el trozo de fuste de una de las cuatro columnas del cuerpo de la ermita. j. garcía Gonzalez

La obra se acometió con 
rapidez y en muy poco tiempo 
se destruyeron las paredes de 
adobes, se quitó la techumbre 
y tejado y se sustituyeron por 
otros nuevos. En las cuentas 
del año 1715 podemos com
probar en qué consistió toda 
la obra llevada a cabo, así 
como el importe por todos los 
conceptos.

■ El primer gasto que aparece 
anotado es el importe de la 
madera: “900 reales de serrar 
y labrar la madera para la te
chumbre del cuerpo de la er
mita, de vigas, cuartones, ta
blas, según el ajuste hecho 
con los fabricantes de este lu- 
gar .

Y líneas más abajo se deta
lla el coste de los trabajos por 
deshacer las paredes y levan
tarías de cantería: “Más 1.140 
reales que ha tenido de coste 
el deshacer las paredes de la 
ermita, por ser de barro y vol
verías a hacer desde sus ci
mientos de piedra de mam
postería, en que entran las de 
los apartados sacristía vieja y 
cocina”.

En este mismo año se hace 
una reforma del camarín, que 
consistió en “terraplenar y 
levantar el suelo, enladrilla
do y ponerle su barandilla y 
escalera”. El importe fue de 
82 reales.

Aunque la ermita no está 
muy distante del pueblo había 
que tomar algunas medidas 
de seguridad para evitar, en lo 
posible, los robos. A tal efecto 
se pusieron rejas en las venta
nas; “Más 90 reales de hacer 
los marcos y rejas que se pu
sieron en las ventanas, y de 

rasgar más la ventana del ca
marín por estar muy recogida 
y dar poca luz”.

LA NUEVA ESPADAÑA 
DE PIEDRA

Todas las paredes de la er
mita habían sido construidas 
ya en piedra. Sólo quedaba de 
adobes la espadaña. Natural
mente, también esta fue des
truida y edificada con el mis
mo material que tenían las 
paredes de toda la ermita. Lo 
exigía todo el conjunto arqui
tectónico. De esto nos dan 
clara idea las siguientes líneas; 
“Más 1.800 reales que ha te
nido de costé el hacer la espa
daña”, púlpito y gradas para 
el altar mayor, todo de cante
ría que han hecho y trabajado 
Ventura Fontenla y Silvestre 
Biadero y Juan Mazón, maes
tros de cantería”. Po’’ el dato 
que reflejamos a continuación 
deducimos que el cuerpo de la 
ermita constaba de trë^ naves, 
pues se nos indica el número y 
coste de las columnas graníti
cas que se colocaron: “Más 
1,500 reales de labrar, asentar 
y sacar de la cantera las cua
tro columnas que están puestas 
en el cuerpo de la ermita para 
sostener la obra...”.

La madera para la techum
bre del cuerpo de la ermita, 
así como los nombres de los 
que la hicieron los conoce
mos, al quedar reflejados en 
las cuentas de este mismo 
año, 1715: “Más 2.300 reales 
dados a Isidro González Bar
dera, vecino de la villa de Mi
jares y maestro de carpintería, 
lo que ha tenido de coste la 

obra de la techumbre de todo 
el cuerpo de la ermita, de la
brar y asentar”. Se anotan 
también otra serie de gastos 
por materiales y útiles com
prados para la obra, tales co
mo, la clavazón, tejas, ladri
llos y los correspondientes jor
nales.

Las paredes, a pesar de ser 
ya de cantería, se cubrieron de 
barro por dentro y se encía- 
ron por fuera. “413 reales im- 

■ porte de los jornales de forrar 
y embarrar o lucir las paredes 
que se hicieron nuevas y todo 
lo restante del cuerpo de la 
ermita por de dentro y encalar 
por de fuera la pared de la es
padaña y algo de la pared del 
cierzo”.

Completada la obra de to
da la ermita se continuó con 
la edificación de los soporta
les, según se desprende de es
tas líneas; “Más 1.150 reales 
que se han gastado en hacer y 
asentar los soportales de di
cha ermita en que entran el 
enrejado de ellas y el del púl
pito con balaustres torneados 
y clavazón necesaria, asentar 
puertas y otras menudencias 
de madera blanca”.

EL IMPORTE DE LA 
OBRA, 21.200 REALES

La ermita tenía cinco ven
tanas. Cuatro en el cuerpo de 
la ermita y una en el camarín. 
Así se desprende de la compra 
de vidrieras: “Más 615 reales 
de cinco vidrieras que se han 
puesto en las cinco ventanas 
que tiene dicha ermita, en que 
entra el coste de las redes de 
alambre”.

Se había realizado una obra 
de envergadura en la ermita 
Prácticamente, se había he
cho nueva. La piedra había 
sustituido el adobe. Una obrai 
de tal calibre precisó de unosí 
fondos que la ermita no tenía

Por no alargamos refleja
remos en síntesis el importe 
total de la obra. La obra del 
cuerpo de la ermita ascendióa 
unos 11.200 reales, aproxima- ^ 
damente, que sumados a los- 
10.000 del importe de la Capi-j 
11a mayor da un total deí 
21.200 reales. Una cantidad ; 
muy notable, que lógicamente 
pocas ermitas podían tener en 
aquellos tiempos.

¿De dónde recabó fondosdj 
Sr. Cura? ¿A quién pidió li
cencia como era preceptivo?

En primer lugar, como es 
lógico, de los fondos de la er
mita. La iglesia parroquial co
laboró con 1.054 reales v26 
maravedises. Más 2.218reales 
de la albondiguilla. La Cofra
día de la Virgen del Rosario 
contribuyó con 400 reales. La 
de la Virgen de la Concepción 
con otros 400 reales. Pero es
to no era suficiente. Conioel 
párroco de Navalmoral lo era 
también de San Juan del Mo-i 
linillo no dudó en utilizar 
fondos de esta iglesia y de sus 
cofradías. La iglesia, cofra
días de Nuestra Señora del 
Altar Mayor y Santísimo Cris
to aportaron un total de alre
dedor de 2.000 reales. Tam
bién se vendieron algunas po
sesiones de la Ermita.

CRITICA DEL VISITADOR 
GENERAL

Sorprende que en aquellos 
tiempos el párroco no solici
tara ia correspondiente licen
cia del Sr. Proyisor. Este 
proceder fue desaprobado por 
el Visitador General, que enja 
Visita de 1718, dejó escnto 
entre otras cosas lo siguiente- 
“Habiendo reconocido la obra 
que se hizo en la ermita porel 
Ldo. D. Domingo Galán,cu
ra que fue de este lugar y que 
para ello sacó los caudales{w 
mencionados anteriormente)- 
no apruebo el desnudar a tan
tos santos por vestir a uno 5 
mucho menos el haberío eje
cutado de propia autoridad)’ 
sin licencia expresa del _1^ 
bunal que no hubo...” 
diciendo que era prefenblce 
que hubiera “fabricado en 
parroquia una nueva capul* 
menos coste que el que na 
nido el reparo de la ermita-- '

El hecho es que el curad 
bía estar muy satisfecho de * 
obra realizada y de ello dej 
constancia en una notu í 
por su interés histórico-re 
gioso copiamos literalm®*' 
“En ocho de septiembre 
1715 se colocó Nuestra be 
ra en su ermita nuevame®’ 
Reedificada quasi en el to 
Con la mayor solemn^ 
culto y veneración 
do conseguir. Habiendo 
cho la fiesta Domingo bal - 
cura propio de este W. 
don Juan Gutiérrez del 6 „ 
11o, vecino al presente de 
Habiendo predicado el R ■ 
Padre Miguel Díaz, S-U - 
Compañía de Jesús de la . 
dad de Avila. Hiciéronse ^^^ 
comedias, danzas, y c®* 
toros que se corrieron. £s 
dicha imagen fuera de su ■ 
mita desde el año 
por amenazar ruina la c*^ W 
se llevó a la Iglesia”.

MCD 2022-L5



iÜ j ELPIARIO DE AVILA/Página 9 ALBERCHE - PINARES Martes, 30 de agosto de 1988

)ra 
ta, 
ae- 
aia 
ara 
tos 
ía. 

ja- 
rte 
leí 
aa 
ra
los

de 
ad 
ite 
en

es

; o- 
26 
1 es 
ra- 
:io 
La 
ón

mj 
lo- i 
ar 1 
lUi < 
ra
le! 
is- 
re- 
m- 
10-

)R

ici
en-

por 
n la 
rito 
ote: 
ibra

cu
que

tau
ro y

ad y 
Tn-

p HOYO DE PINARES
Obtuvieron el primer premio de diseño decorativo en la feria de artesanía

Rosa Tortosa y Gustavo Sarrión,
creadores de
Hoyo de Pinares.
\]anuel Tabasco.__________
Hemos tenido la oportuni

dad de traer a estas páginas de 
El Diario de Avila un ejemplo 
de trabajo, de tesón y de labo
riosidad de Rosa María Tor
tosa y Gustavo Sarrión, ma
trimonio que reside ya hace 
anos años en Hoyo de Pinares 
rque, gracias a su esfuerzo y 
asu labor, han creado un di
seño decorativo con garra y 
popularidad, los “Azulejos del 
Hoyo”.
Siempre es agradable char- 

larcon Gustavo, alto, de fuer
te compostura, talante abier
to, agradable, dispuesto al diá
logo sincero, y ameno que 
nve por y para su trabajo.
-¿Cómo va esa vida. Gus

tavo?
-Vamos “tirando”, entre 

el trabajo y los nuevos pro
yectos.
-¿Tenías proyectada la ex

posición-concurso de la V Fe- 
na de Artesanía de Avila, 
tonde hemos apreciado tu va
riado muestrario de azulejos?
-El trabajo del azulejo re

quiere éstar siempre prepara
do, aunque he sido invitado 
por primera vez a esta Feria.
-¿Ilusionado, por obtener 

ti primer premio, en diseño 
decorativo en la quinta Feria 
de Artesanía de Avila?,
-Ha sido una sorpresa, ya 

que en la Sala de Exposicio- 
ues de la Caja de Ahorros de 
Avila, se presentaron 38 bue
nos artesanos de toda España 
Sextranjeros, cada uno podía 
presentar tres obras, como má- 
ntmo. Además, la placa del 
Jofeo es un excelente recuer- 
p el dinero metálico viene 

perlas porque todos los ar- 
'tsanos tenemos cantidad de 
lentos para poder elaborar y 
producir la obra.
^¿Cuántos premios gana

mos los abulenses?
"Según mis fuentes, pien- 
9ue sólo dos; un tercer 

Promio para el taller de cartón

illa a 
a te-
a... ■

dejí

-reH 
enttr

EL TIEMBLO ~| ^^^^í^^ ^Q^ ^^Q miembros

Í« asociación “El Castañar”
debró el aniversario de su 
•mdación
¿lí^Í^Wo. Redacción.

!eii» 
lenit 
[oda

jli'

La_Asociación de la Terce- 
edad “El Castañar”, de El 

M*^ al h ° como ya es tradicio- 
■ma celebrado un año más 

ammiversario de su 
ialto ^^’ Que empezó con la 
* dación de una Santa Mi- 
>» torn ’*^^^ en el incompara- 
íeS ^^ ^^ ermita de San 
bri® oficiada por el pá
del ig® °oo Julián, visiblemen- 

®^ocionadOi ante la pre-1 ^'’ ttlcia 7''“““^’ ““’■''' ‘“ F*"'' 
eri® lat ' ^^ ^^^^ colectivo que 
ualt [jj^’^’^^^ente abarrotaba el
stu'’ 
íU f

;r m’

i?to sagrado y que la escu- 
| gran devoción y re- 
^6 tttiento, entonando al fi- 

^ntos tradicionales al Pa- 
jj^®) Coreados por todos los

los “azulejos del Hoyo”

NAVALUENGA

Elogios y críticas a la labor 
municipal
Navaluenga. Agapito Rodríguez Añel.

El halago, cuando es sincero y no excesivamente reiterati
vo, es decir, que tras él no se esconden turbios intereses, 
siempre se recibe con agrado. Por el contrario, la crítica, 
aunque sea constructiva, nunca es bien recibida, sobre todo 
en letra impresas.

'Soñando con palomas”, primer premio de diseño decorativo archivo

de Poyales del Hoyo, que tra
bajan la máscara y los cabe
zudos y el primero para Hoyo 
de Pinares, en azulejos artísti
cos, como puedes comprobar.

—¿Cómo titulaste la obra 
ganadora?

—Soñando con palomas.
—¿Qué opinión tienes del 

concurso?
—Mira, mi idea, era no 

presentarme porque me gus
tan poco los concursos, pero 
por otro lado me agradaba la 
idea de la Junta de Castilla y 
León, que ha dado en la dia
na, al proyectar un museo de 
artesanía, así todas las obras 
que han sido premiadas pasan 
a su poder y cuando transcu
rran varios años tendrán un 
buen muestrario artesano con 
firmas de prestigio.

—¿Quién formaba el jura
do calificador?

—No tengo ni idea. Lo que 
si sé es que está integrado por 
personas cualificadas en el 
arte.

—¿Qué tal fue la venta en

Se puso fin a este aniversa
rio con la asistencia de 380 
comensales, todos afiliados a 
esta Asociación, con una me
rienda-cena, a las ocho y me
dia de la tarde, en el Hostal 
“Toros de Guisando” de esta 
localidad, magistralmente ser
vida, con gran lujo de detalles 
y exquisito gusto, que dio*lu- 
gar a una multitudinaria feli
citación a su propietario, José 
Ríos.

La merienda-cena estuvo pre
sidida por el titular de la Aso
ciación, acompañado por los 
dos sacerdotes, alcalde, direc
tor del Colegio Público, miem
bros de la Directiva de la 
Asociación “Virgen de Val- 
sordo” del vecino pueblo de 
Cebreros y directivos de esta 

los cuatro días de celebración 
de la Feria?

—Si que se vende, aunque 
he traído azulejos asequibles 
al que pasa por aquí; pero, 
como sabes, tengo varias tien
das que comercializan mis 
obras.

—¿Qué tal esta ubicación 
de zona de ventas?

—Es buena y se pueden co
locar y distribuir las casetas 
de todas las provincias y del 
extranjero.

—¿Tienes algo que añadir?
—Sí. Agradecer la invita

ción, y el trato recibido, de es
te modo no he encontrado 
ninguna pega para poder ex
poner, como siempre las en
contramos, hay que destacar 
el gusto popular que ha cala
do muy hondo en la Feria, y 
la eficaz colaboración de to
dos los compañeros artesanos.

Ahí es nada, un matrimo
nio artesano de Hoyo de Pi
nares, que han sabido repre
sentar a la villa como se 
merece.

ARCHIVOCerca de 400 asociados acudieron a la comida

Asociación. Al final hubo pa
labras de agradecimiento y fe
licitación por parte de las 
autoridades asistentes, cerran
do el acto el presidente de la

Así como el elogio se com
placen en leerlo una vez, la 
crítica suele ser motivo de 
varias lecturas, por aquello 
de que puede ser motivo de 
réplica, cuando no de que
rella.

Sin embargo no hay nada 
que más satisfaga, por lo 
general, a las gentes, que al
guien ponga los puntos so
bre las “ies”, cuando se trata 
de ridiculizar a otra perso
na, salvo, claro está, las ex
cepciones de parentesco o 
amistad: “Ya era hora que 
alguien hablara de esto”, “Le 
está bien empleado”, “Ya es
tá bien; por fin...”

Tanto incienso, tanta hi
pocresía prodiga el ser hu
mano, que, a veces, no tan
tas como debiera, se confie
sa en la intimidad; ¡“Lo que 
hay que oír, y lo que hay que 
decir”!... ¡Cuanta mentira!

Después, en una segunda 
reflexión, llega a la siguiente 
conclusión: “Son fórmulas 
de cortesía, puros conven
cionalismos”, “Sería un des
carado, si digo lo que pienso”.

La vida es un continuo 
disimulo. Sólo al periodista 
no le está permitido, porque 
la sinceridad forma parte de 
su profesión. Las noticias 
han de ser auténticas; tergi
versándolas son otra cosa. 
Es el precio que impone el 
lector. La licencia que puede 
permitirle es que las verda
des las diga con cierta mesu
ra, sin groserías, ni insultos, 
pero eso sí, sin otras reservas.

Si los elogios o las censu
ras se hacen a instituciones, 
la exigencia es mayor, no les 
importa ni siquiera las re
servas, porque no entienden, 
o no quieren comprender, 
que los hombres públicos 

misma, que agradeció a todos 
su presencia.

Él propietario del hostal 
tuvo la gentileza de ceder su 
sala de fiestas para que este 

puedan equivocarse, o hacer 
cosas torcidas, por el ejem
plo que dan, o que no res
ponda su actuación al pro
grama que habían anunciado.

Estas “divagaciones” no 
tratan, en absoluto, de pre
disponer para que disculpen 
a este modesto comentarista 
por las cosas que han mere
cido su aplauso o su repulsa, 
con un si o un no, según sea 
para elogiar o censurar, la 
gestión de este Ayuntamien
to, y que ahora paso a rela
tarles;

Sí, a la pavimentación del 
Camino del Río, calle de la 
Cañada Chica, y camino de 
Agua los Prados.

No, a permitir que se abran 
puertas hacia lo que son 
márgenes del río, y más con
cretamente al Riacho.

Sí, a las nuevas farolas de 
alumbrado público.

No, a que sigan tramos de 
carretera, dentro del casco 
urbano, sin iluminar.

Sí, a las mejoras de las 
piscinas del río.

No, a que el cauce del 
arroyo el Chorrerón no se 
limpie de la maleza y la 
basura.

Sí, a que se arregle el sue
lo de la pista de tenis.

No, a que no se hayan eje
cutado las obras antes de ve
rano, por ser esta la época 
en que más se practica este 
deporte.

Sí, al servicio de recogida 
de basuras.

No, al servicio de limpieza 
y la falta de papeleras.

No, a tantas cosas... que 
otro día prometo contárselas.

El espacio y el tiempo no 
me permiten seguir comen
tando lo bueno y lo menos 
bueno, pero quedan, repito, 
emplazados.

colectivo se deleitara bailando i 
y rememorando sus ya remo- 
tos tiempos de chotis, haba
neras, tangos y pasodobles. 
Total un día feliz.
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SAN ESTEBAN DE ZAPARDIEL

El deporte tuvo un lugar importante____________

Alegres fíestas de la juventud
San Esteban de Zapardiel. Francisco Gutiérrez Barcal^

Avanzada niorañega de cara a las tierras de Valladolid, la 
localidad de San Esteban de Zapardiel ha celebrado sus fiestas 
de la juventud. San Esteban celebra tres fiestas al año: La 
Visitación, el día de San León y San Juan Evangelista; pero ha 
querido hacer coincidir una con la presencia de emigrantes, de 
forasteros y veraneantes y por eso organizó las fíestas de la 
juventud en este mes de agoste

De entre los actos y mo
mentos vividos conviene re
saltar los actos religiosos, que 
han estado dirigidos por el 
párroco don Saturnino. Los 
grandes bailes, que se han ce
lebrado en el frontón ubicado 
en la plaza y que han sido to
dos gratuitos, obteniendo un 
nuevo éxito entre sus paisa
nos el Grupo 70.

Muy importante el aspecto 
deportivo del que hay que 
destacar dos fases; el propia
mente deportivo, de competi
ción y una serie de juegos, de 
concursos y competiciones que 
fueron dirigidas, de forma fe
nomenal por el senador abu
lense Celso Rodríguez Legi
do, que sudó la “gota gorda” 
junto a los pequeños que dis
frutaron e hicieron disfrutar a 
los mayores.

En cuanto a los deportes de 
mayores destacar la competi
ción ciclista, que dió como 
vencedores a David y Raúl, y 
en categoría inferior, a Abel y 
Jesús.

Muy competida la compe
tición de frontenis, dando 
como vencedores en masculi
no a Miguel y Juli mientras 
que entre las féminas vencían 
Marisol y Manoli.

Mucho público atrajo el 
torneo de pelota a mano, que 
al final daba los siguientes re
sultados. Vencedores y cam
peones: Teodoro, Juan y Je
sús. Subcampeones: José Ma
ría, Eutiquio y Miguel Angel.

También se han celebrado 
unos interesantes torneos de

juegos de mésa, destacando 
por su popularidad el domi
nó, que tuvo en Secundino,y 
Emiliano dos grandes vence
dores mientras en mus se im
ponían Víctor y Enrique.

Dos notas importantes que 
nos llamaron poderosamente 
la atención fueron la actua
ción, magistral y que merece
rá crónica aparte, del grupo 
de coros y danzas “Espadaña” 
y el poder saludar, de la mano 
del alcalde Calixto Rodríguez, 
a la mujer mayor del pueblo, 
Petra Legido, que con sus 90 
años, nos mostró su alegría, 
su memoria y su buen humor.

LANGA

Las fíestas 
contaron con un 
buen programa

Langa. Francisco Gutié
rrez Barcala.

LASEÑORA

Doña Josefína Sastre Martín
QUE FALLECIÓ EL DIA 21 DE AGOSTO DE 1988

D.E.P.

Sus hijos, nietos y demás familia,

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Y anuncian que el funeral por su eterno descanso, se celebrará el viernes 
día 2 de septiembre a las 8 de la tarde en la iglesia parroquial de San Pedro 
Apóstol de esta ciudad.

Langa ha polarizado la 
vida juvenil y la diversión 
durante las fiestas en ho
nor de San Roque, que se 
iniciaron el sábado día 13y 
que han finalizado el do
mingo 21, como ya infor
mamos.

Una comisión de feste
jos, que presidía su alcal
desa, Lourdes Rodríguez 
Fernández, se encargó de 
elaborar un apretado y 11a 
mativo programa que han 
servido de asueto, diver
sión y esparcimiento para 
pequeños, jóvenes y mayo
res, dando unos días de 
alegría a Langa.

De estas fiestas y a nivel 
de comentario conviene re
señar la elaboración, este 
año, de un folleto con por
tada a color donde además 
del programa se hallaban 
las firmas colaboradoras y 
fotografías de la reina de 
las fiestas, María Victoria 
González Gail, y sus da
mas de honor Estela Mar
tín Garzón y Clarabel Yu- 
guer-o Jiménez.

También hemos observa
do, con buen criterio, la in
serción en el folleto de 
sendos poemas: “Langa” 
de Jacinto Herrero Este
ban, poeta natural de Lan
ga; “Langa-espera a su pa
trón”, original de Eulogio 
Jiménez, vecino de Langa, 
que nos ha parecido un ex
celente detalle. Luego den
tro de las fiestas destacar 
los animados bailes que 
han estado amenizados por 
los conjuntos musicales 
“Cristal”, “Matices”, “Los 
Tonys”, “Revelación y 
Azahar”.

La pelota sigue siendo el 
deporte rey por excelencia 
en Langa, sobresaliendo, 
entre los partidos celebra
dos, el que jugaron Juanito 
y Eloy contra los vallisole
tanos Patro y Luis.

También ha sido intere
sante el fútbol, sobre todo 
el celebrado el domingo) 
que atrajo la atención tan
to de unos como de otros y que 
tuvieron luego en Casa “Lu
cio” su animado fin de fies
ta. Hemos vuelto a ver el 
largo pan para degustar los 
jamones que regaló un ano 
más el Bar Sindical.

Muy concurridos los ac
tos religiosos. También con
curridos los actos y con
cursos en honor de los mas 
jóvenes, el baile de la terce
ra edad y los bailes regio
nales, a cargo de jóvenes 
de la localidad. El ciclis
mo, frontenis, ajedrez han 
tenido sus adeptos e in
condicionales. Fenómena 
el éxito de Gala Abulensey 
destacar el pregón de 1^ 
fiestas, a cargo de Carmelo 
Luis López, director de la 
Institución “Gran Duqo® 
de Alba”, que junto conl 
elección de reina y dam^> 
y el baile de jotas, cerrab 
los actos del domingo di
14.
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RIOFRIO |

toncluyeron las obras de 
kauración de la iglesia
rila. Redacción.

Laba de concluir la res- 
ilación de la iglesia de Rio- 
Ede cuyo deterioro infor- 
|EL DIARIO DE AVILA 
Rde abril. Las obras han 
1 realizadas por convenio 
L el Obispado y la Dipu- 
lión Provincial y en ellas 
fcbién ha colaborado la Pa- 
moia.
Illa sido necesario desmon- 
Itoda la cubierta de la capi- 
1 mayor, que se había de- 
Imbado sobre las bóvedas y 
Han producido grietas pre
nantes. Se ha colocado un 
fecho de atado sobre la bó- 
L y se ha reforzado con 
nigón, para asentar nueva 
Imctura de hierro, a cuatro 
feas, Las piedras que se ha- 
t desplomado de las bóve- 
fe de crucería han sido de 
EVO colocadas en su sitio. 
Embién se ha rehecho la cu- 
La de la torre, reponiendo 
|madera necesaria, y se ha 

un repaso al resto de los
Kilos para quitar las gote-

ras.
Ha dirigido las obras el ar

quitecto Gerardo Luciano Mar
tín González. El presupuesto 
ha ascendido a tres millones 
de pesetas, de las que la mitad 
corresponde a mano de obra, 
que, según el Convenio, paga
rá la Diputación. La otra mi
tad desglosada en materiales, 
grúas y transportes será pa
gada por la Parroquia y Obis
pado.

De esta forma de ha salva
do de la ruina un templo que 
llevaba cinco años en estado 
ruinoso, para el que se habían 
tomado precauciones de no 
utilizar ni el presbiterio ni el- 
patio de campanas por el des
prendimiento de elementos 
arquitectónicos que se habían 
producido en anteriores oca
siones.

El templo ha vuelto a abrir
se en todos sus espacios, con 
gran satisfacción del vecinda
rio. Los escombros serán reti
rados por el Ayuntamiento, 
que ha ofrecido también su 
colaboración.

Í#''

Las cubiertas de la iglesia de Riofrío presentan ahora un buen aspecto

À puntes para una historia de las cofradías de
Cardeñosa 
[Ordeñosa. Teodoro Mayo 
Wayos.

1 La religiosidad de Carde- 
I»sa hay que atribuiría, en 

parte, a las Cofradías, 
proporcionaban los cul- 

y fiestas para todos los 
al ser actos públicos.

■Lon sus cánticos probaban, 
Eyoz solemne, su fe en los 
|®terios de la Pasión, Muer- 
Py Resurrección del Señor; 
P los dogmas marianos y 
|“oarísticos. Esa fe era viva, 
Boes los viernes de Cuares- 

acudían ante el Santo 
l.'Bto de la Vera Cruz a 
pgrayiarle con el salmo 
I^tencial del Miserere. La 
Boiradía del Santísimo Sa- 
^ento, la víspera del do
po, en que tenían la Ex- 
poon, o fiesta llamada 

anunciaban la ce- 
Ración con un toque es
pide campana para que 
f .Alonasen sobre la Euca- 
ty acudiesen a los actos 
Mesagravios del día ,si- 
L?^^' Y ^os tres días de 
r tollendas, o Carna
rios'^^^^^ ^^^®^ desagra- 

domingo con Ex- 

y martes sólo por 
LÆ’ P^eparándose así la 

y ®1 pueblo, que 
"^^^a, para recibir 

j del Miércoles.
^°^^^^^^^ mandaban

in pensando en 
L "Mortalidad del alma y 
km ^^^’^rrección de los 

^® hubiesen 
Í ?^^®’ hubiera si- 
kad' y ridículo, pero las 
R J^^ sabían que es una 

jPMdosa y santa rezar 
lían 1'1 Chantos para que 
ios” æ^ados de sus peca-

"’^^ que no desfalleciese

su fe en esto, en la Iglesia, 
que tiene diez altares, hay 
uno, llamado de las Animas, 
en que éstas levantan los 
brazos hacia el Escapulario. 
En el término parroquial a 
unos dos kilómetros del cas
co urbano en dirección a 
Avila tenía y tiene una pie
dra de un metro cuadrado, 
llamada “Canto de las Ani
mas”, la que desde el s. XVI 
tenía esculpidas estas frases: 
“Zaz pronto lo que quisieras 
haber hecho cuando mue
ras. Recemos por las Ani
mas. Roque s. XVI”. Con 
estas palabras el canto indi
ca que para salvarse no 
basta la fe, sino que se re
quieren obras y que pode
mos y debemos rezar unos 
por otros.

La cofradía de la Virgen 
del Tránsito, con su hermo
sa imagen, indica que la 
Santísima Virgen en alma y 
cuerpo fue llevada al Cielo 
para ayudar a subir a sus 
devotos. Se suele decir que 
la fe entra por los oídos, pe
ro el altar, el canto de las 
Animas y la Virgen del Trán
sito hacen que en Cardeñosa 
también entre la fe por la 
vista.

A principios del s. XX no 
era costumbre comulgar con 
frecuencia; pero el Papa San 
Pío X, llamado el Papa de la 
Catequesis y de los Congre
sos Eucarísticos: de Londres, 
Colonia, Montreal, Madrid, 
Viena y Malta, en 1905 re
comendó la comunión fre
cuente y en 1910 mandó que 
los niños hiciesen la primera 
comunión en edad más trem- 
prana, pues solía hacerse 
después de los diez años.
FRANCISCO ESTEBAN, 
CATEQUISTA Y DEVOTO 
DE LA EUCARISTIA

Los dos primeros párro
cos de Cardeñosa, Cándido

Herrero y Vicente García, 
procedieron a implantar lo 
mandado. El primero murió 
pronto y el segundo se tras
ladó en 1913 a Las Berlanas. 
Este año fue nombrado pá
rroco Francisco Esteban, 
gran catequista y devoto de 
la Eucaristía. El año 1917, 
con motivo del tercer Cen
tenario de la muerte de la 
Venerable María Vela, es
cribió la biografía, basada 
en la escrita, a los dos años 
de la muerte, por el Dr. don 
Miguel González Vaquero. 
En dicha biografía decía don 
Francisco para la generación 
de su época y para las gene
raciones futuras, entre otras, 
estas palabras, hablando so
bre la devoción de ella a la 
Comunión: “Que la Venera
ble os lleve a participar con 
fe viva del banquete eucarís
tico”. Yo no sé, ni quiero 
hacerla más súplicas, ni más 
oraciones, ni alabanzas. ¡Qué 
os lleve a comulgar con fre
cuencia y con fervor!. “Esto 
basta, no necesitáis más pa
ra poder decir con verdad 
que seréis santos”. Don Fran
cisco facilitaba esa frecuen
cia y fervor con su predica
ción, no saliendo apenas de 
la parroquia, sentándose to
dos los días en el confesona
rio y llevando frecuentemen
te confesores de otras pa
rroquias.

Las cofradías facilitaban 
la comunión frecuente de los 
siguientes modos. La de la 
Doctrina Cristiana hacía que 
cada día un niño distinto hi
ciese en voz alta el ofreci
miento u oración de la ma
ñana, dando gracias por los 
beneficios recibidos, pidien
do perdón por los pecados y 
auxilio para no pecar y lue
go consagraba a la Santísi
ma Virgen sus ojos, oídos, 
lengua y corazón. De esta 

manera, aspiraban a ser pia
dosos y aumentaba su pie
dad y amor a la Comunión. 
Cuando ingresaban en la 
Sección de los niños de la 
Archicofradía del Sagrado 
Corazón, las celadoras les 
entregaban una cedulita pa
ra que ofreciesen las oracio
nes, obras y trabajos de cada 
día y terminaban rezando 
por las intenciones del Ro
mano Pontífice, como indi
caba la cédula. La sección 
de mujeres de dicha Archi
cofradía hacía lo mismo y 
solían comulgar los prime
ros viernes y en algunas 
otras fiestas. Las Hijas de 
María comenzaron a comul
gar semanalmente y en los 
días que las cofradías ante
riores, y lo mismo podía de
cirse de las cofrades del Car
men, Siete Domingos y No
venario de San José y Ani
mas.
COFRADIA DEL 
SANTISIMO

La cofradía del Santísi
mo, fue la que más contri
buyó a la comunión frecuen
te, pues como celebraba más 
fiestas comulgaban más ve
ces y sabía que es de fe divi
na “Como yo vivo por el 
Padre, el que come mi Car
ne y bebe mi Sangre tendrá 
vida en Mí y Yo le resuci
taré en el último día”.

El citado párroco al estar 
entonces la iglesia abierta 
todo el día, fundó en la Pa
rroquia una “Adoración Euca
rística Parroquial Perpetua 
de Familias”, que se com
prometían a velar al Santí
simo una o varias horas al 
mes y como esto fue publi
cado por “Nuestra Revista”, 
varios párrocos de España 
iniciaron en sus parroquias 
esta devoción. Todas las co
fradías se distinguieron por 
su apostolado de Oración, al 
menos.

SUCESOS EN LA 
PROVINCIA

Herido grave en la 
Sierra de Gredos
Avila. Redacción.

El joven de 26 años de 
años, Víctor García Arena, 
vecino de Madrid, sufrió un 
accidente, a las 17,50 horas, 
del pasado sábado, en el lugar 
conocido como “Las Cinco 
Lagunas”, de la Sierra de 
Gredos, término municipal de 
Navalperal de Tormes. El he
rido fue evacuado por un he
licóptero a la Residencia Sa
nitaria de la Seguridad Social 
Nuestra Señora de Sonsoles, 
donde se le ingresó y diagnos
ticó heridas en cabeza escal y 
pérdida de conciencia, de pro
nóstico grave.

Peatón atropellado 
en Piedrahíta

En el último de los acciden
tes resultó herido de carácter 
muy grave el peatón Emiliano 
Martín Sánchez, de 63 años, 
al ser atropellado por una 
motocicleta Honda, M-4021- 
HT, cuyo conductor salió ile
so. El accidente ocurrió a las 
14,15 horas del día de ayer, en 
el kilómetro 0,3.50 de la carre
tera AV-932, término munici
pal y travesía de Piedrahíta.

Dos heridos graves 
en Mijares

El pasado jueves tuvo lugar 
un accidente a las 22,30 horas 
en el km. 98,900 de la carrete
ra C-501, término municipal 
de Mijares, al salirse de la cal
zada y chocar contra un árbol 
el turismo Ford Fiesta, M- 
3054-CD. Resultaron heridos 
de carácter grave el conduc
tor, Antonio Núñez Sánchez, 
de 29 años; y otra de las ocu
pantes del vehículo, Francisca 
Sánchez Alonso, de 55 años, y 
leve Soraya Núñez Sánchez 
de 23 años.
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La inseminación artifícial ganadera
• Entre las ventajas de este método de reproducción está el 

evitar ciertas enfermedades
Avila. Clemente Vicente.

La Inseminación Artificial es un método de reproducción animal, en 
este caso, que tiene innumerables ventajas para el ganadero no sólo 
como medio de selección de razas y su mejora genética, sino como 
método para evitar enfermedades transmisibles por la monta natural y 
de grandes ventajas económicas para el ganadero que no puede 
permitirse a veces el lujo de comprar un semental de miles o incluso 
millones de pesetas. Esta técnica que en España venimos realizando 
los veterinarios desde hace 50 años, como método para luchar contra la 
esterilidad y en la prevención de muchas enfermedades infectocon- 
tagiosas, ha sido la clave de la mejora genética de nuestras razas.

Es por 10 tanto una rama de la 
Reproducción Animal dentro de 
una asignatura de la carrera de 
Veterinaria, que ocupa grandes 
tomos y un curso completo de la 
llamada Obstetricia y Ginecolo
gía, seguida más tarde de un 
cursillo de especialistas o diplo
mados en Inseminación, que a 
mí, por ejemplo, me costó dos 
meses en la Facultad. Así tene
mos muchos veterinarios que 
tienen esta especialidad, que han 
pasado cinco cursos por la Fa
cultad, que han sufrido los exá
menes, que han padecido los 
suspensos, que han pasado por 
muchas horas de estudio, que 
han gastado el dinero a sus pa
dres y de los que hay miles de 
graduados en paro, con una plé
tora profesional que se avecina 
de graves consecuencias para la 
profesión, donde muchos licen
ciados, cuando salgan los nue
vos de las nuevas facultades crea
das últimamente, que tendrán 
que dedicarse, cómo en aquellos 
tiempos de plétora, que yo re
cuerdo en la post-guerra, a otros 
sectores del mundo del trabajo. 
Es en este campo donde la vete

En busca de acuerdo para la remolacha

El mundo remolachero ha 
sido tradicionalmente un cul
tivo donde industriales y agri
cultores han logrado acuerdos 
o compromisos interprofes io
nales cada campaña. A dife
rencia de lo que sucedía en 
otros sectores, antes de ligar a 
los enfrentamientos, trataron 
de poner por medio comisio
nes mixtas en las fábricas, gru
pos de seguimiento etc... lo 
que, en definitiva constituía un 
aspecto positivo, tanto para re
molacheros como para los in
dustriales.

Hace algunos meses, dába
mos cuenta de un proyecto 
elaborado por las empresas azu
careras para tratar de mejorar 
los sistemas de producción en 
este cultivo a la vez que se 
reducían los costes. A grandes 
rasgos, se trataba de una oferta 
generosa de las industrias que 
ponían sobre la mesa 500 mi
llones de pesetas cada una de 
las campañas hasta 1992. Esos 
dineros estaban destinados a 
mejorar la calidad de las semi
llas, promoviendo la utiliza
ción de la monogermen en ba
se a una subvención del 20 por 
ciento sobre el precio de la 
misma. En segundo lugar, con. 
esos dineros se contemplaba 
apoyar las compras de maqui
naria de interés para una buena 
mecanización. Se tratarían de 
lograr acuerdos con casas co
merciales, a la vez que se sub- 
vencionabañ los créditos en 
cuatro puntos sobre el interés 

rinaria tiene mucho que decir, 
donde la veterinaria tiene mu
cho que hacer, donde la veteri
naria puede contribuir a una 
mayor riqueza, desarrollo, mejo
ra y creación de nuevas razas 
mucho más productivas y de 
gran potencial genético en leche, 
carne "y otras producciones.

LA NECESIDAD DE 
UNOS CONOCIMIENTOS

Ahora bien, esta técnica apa
rentemente sencilla requiere 
unos conocimientos, que no es
tán al alcance de cualquier prác
tico, para resolver los múltiples 
problemas de esterilidad que tie
ne, por ejemplo, la vaca lechera o 
la patología que encierra el apa
rato genital con un sinnúmero de 
enfermedades y factores que 
afectan a los ovarios, al útero, a 
los cuernos, al cuello uterino o a 
la vagina, que van desde la metri
tis, cervicitis, vaginitis, quistes 
ováricos, cuerpos lúteos, hipo- 
función nutricional que sólo se 
pueden resolver desde el cono
cimiento y el manejo del juego

normal. Finalmente, con los 
mismos 500 millones de pese
tas de cada año, se apoyaba el 
que los agricultores hicieran 
análisis de suelos para lograr 
.un correcto abonado de la tieyra 
sobre todo en los nitrogenados.

¿DONDE ESTA EL PLAN?

Hace algunos meses, los in
dustriales señalaron sus de
seos de aplicar cuanto antes 
ese plan para mejorar las técni
cas del cultivo, aunque se de
jaba una puerta abierta para 
que entrasen los agricultores 
con sus aportaciones. Ha pa
sado este tiempo y el Plan sigue 
en dique seco. De por medio ha 
estado el conflicto planteado 
en su día en el grupo Ebro con 
la entrada del Kio y otros mo
vimientos que parece andan en 
torno a otras industrias. Pero, 
los industriales, parece, prefi
rieron esperar a la decisión que 
adoptasen los remolacheros. 
Hace algunos días, las empre
sas azucareras se reunieron con 
las organizaciones agrarias pa
ra plantear su oferta de Plan, 
con la advertencia de que esta
ban dispuestas a llevarle ade
lante en solitario o con el sec
tor. Las industrias han sugeri
do a los remolacheros que con
tribuyan con una aportación a 
la financiación de un Plan que 
podría contar en ese caso con 
muchos más millones de pe
setas. 

hormonal y el conocimiento de 
la fisiología, de la patología, de la 
ginecología y de la nutrición que 
sólamente el facultativo puede 
conocer.

Si al ganadero no se le resuel
ven estos problemas el práctico 
no sirve para nada aunque co
nozca la técnica, porque como 
está ocurriendo en casos que 
conozco y que me han consulta
do, el práctico inseminador ha 
inseminado una, otra y hasta 
cuatro veces a varias vacas sin 
ningún éxito contribuyendo a 
aumentar las grandes pérdidas al 
ganadero porque la vaca no va a 
parir cuando al ganadero le inte
rese, perdiendo en tres o cuatro 
celos, tres meses de lactación 
siendo el ganadero el que sufre 
esas pérdidas tan enormes en la 
producción de leche.

La autorización de jóvenes, 
ajenos a la veterinaria, para la 
realización de estos métodos es 
algo que va en contra de la 
deontología profesional y que 
entra dentro de lo que, en dere
cho, se considera como intru
sismo profesional, pues por este 
procedimiento sabemos que cual
quier ciudadano puede poner 
una inyección a un niño y sin 
embargo tiene que hacerlo el 
practicante que tiene su título, 
cualquiera puede dar fe de lo 
que ha visto pero sólo puede dar 
fe el notario, cualquiera puede 
hacer un plano para hacer una 
nave o una casa, pero sólo es 
válido el del arquitecto y así 
sucede con numerosas profesio
nes donde los únicos facultados 
son los facultativos.

ALFONSO GADEA

EL PAPEL DE LAS 
EMPRESAS 
AZUCARERAS

Las empresas azucareras es
tán dispuestas a contribuir pa
ra que mejore la productividad 
en el sector y se ahorren gastos. 
Pero, como contrapartidas, tam
bién van a exigir que los remo
lacheros que quieran acceder a 
esas ayudas, utilicen las semi
llas distribuidas por las fábri
cas, aunque sean subvencio
nadas. Igualmente, los remola
cheros que quieran optar a la 
remolacha complementaria que 
pueden contratar las empresas 
así como a las cantidades de 
reserva, deberán adaptarse a 
las condiciones que les fijen 
las empresas azucareras. '

No se trata pues de millones 
de pesetas puestos en U mesa 
para entregárseles al primero 
que los solicite. Obviamente, 
tienen contrapartidas para los 
industriales que, lógicamente 
qpieren también conseguir que 
la producción, que la oferta de 
raíz sea, en lo posible, más 
uniforme y en función de lo 
que interese a las empresas 
azucareras.

Es bueno un esfuerzo para 
mejorar los sistemas de cultivo. 
Pero, sería deseable que todo 
se hiciera con mutuos acuer
dos entre remolacheros e in
dustriales para que todos salie
sen beneficiados con las cosas 
claras.

Antes de que terminen las 
vacaciones de verano, habrá 
una respuesta a este proyecto.

ESPECIALISTAS EN 
INSEMINACION

La Inseminación Artificial re
quiere además del título de Li
cenciado en Veterinaria, el título 
de Especialista en Inseminación 
y no puede por tanto condicio
narse esta técnica por múltiples 
razones a manos de unos prácti
cos por mucho que quiera auto
rizarlos o la Junta Autonómica 
de Castilla y León, o las diputa
ciones provinciales o los sindi
catos agrarios, pues según ha 
llegado a mis oídos se van a crear 
circuitos para prácticos, sin nin
gún título amparándose en la 
venta por ahí sin control de 
bancos de semen por el simple 
intéres de vender en unas pajue
las semillas sin la garantía gené
tica correspondiente en muchos 
casos, ni conocer el valor genéti
co del semental donde solamen
te les guía el afán de vender.

Creo que la Veterinaria no 
debe dejarse arrebatar algo que 
tiene que estar en sus manos, 
algo que les ha costado muchos 
sudores y mucho tiempo, porque 
representa una futura fuente de 
ingresos y ese control genético 
tiene que estar regulado, contro
lado y a criterio técnico para su 
aplicación, evitando ese absolu
to desconcierto que se le quiere 
dar porque podríamos llegar a la 
degeneración de las 'tazas que 
tenemos o la producción de ra

SI VIVES DEL CAMPO

ESTA ES TU CAJA

Aquí tienes todo el apoyo que necesitas. En la Cajade 
Ahonros de Avila Créditos y asesoramiento para hacer 
más fácil tu labor.

Desde 1878, la Caja de Ahorros de Avila es h 
institución que más sé preocupa por los hombres y 
mujeres del campo. Porque somos la Caja del Campo

—CAJA D AHORROS D AVILA 
Aquí y ahora más ventajas

zas con caracteres genéticos in
controlados.

EL CRITERIO 
FACULTATIVO

Ni el Gobierno Autonómico, ni 
las diputaciones, ni los sindica
tos agrarios pueden dar un paso 
de esa magnitud protegiendo y 
apoyando el intrusismo profe
sional porque va en contra de las 
leyes y es totalmente anticonsti
tucional, favoreciendo a los mer
caderes dé semen y a señores 
desconcedores de la compleji
dad genética dentro del amplio 
campo de las producciones pe
cuarias. Ese desconocimiento de 
la genética provocará un desor
den y desconcierto, manejando 
sin conocimento los genes de 
diferentes razas que puede llegar 
a consecuencias y transcenden
cias desastrosas para nuestra ga
nadería.

Creemos que la Inseminación 
Artificial requiere una estructu
ración, una regulación, unos ma
nejos técnicos apoyados en la 
asepsia y la antisepsia, desde la 
higiene hasta la Fisiología y la 
Patología, desde la Ginecología 
hasta la Genética, la Zootécnicay 
las Producciones Pecuarias, asig
naturas todas que sólo los facul
tativos deben desarrollar en el 
campo de la ganadería y sus 
producciones.
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Poyales del Hoyó, su término municipal y volver 
aempezar(I)

JOSE MARIA GARCIA LLORENTE (*)

En fechas pasadas, en la villa 
del Hoyo, se han dado una serie 
de acontecimientos que deno
tan desasosiego e intranquili
dad entre el vecindario. Los 
medios de comunciación se 
han prodigado relatando la 
marcha durante dos kilómetros 
del pueblo hoyanco por la Co
marcal 501 a su río Arbillas, 
reclamando limpieza para el 
mismo y “jurisdicción munici
pal justa”. Se han desarrollado 
diferentes actividades festivas 
y culturales, con la interven
ción del grupo de folk "Nuevo 
Mester de Juglaría”, que atrajo 
amás de 2.000 personas al sitio 
de “las Eras”, y con propó
sito de establecer en años veni
deros un festival de música 
popular, y se ha reclamado 
"jurisdicción justa”.

Se ha creado la “asociación 
cultural El Moral”, que cuenta 
con más de 300 socios, con el 
fin de amenizar culturalmente 
al Municipio y luchar por un 
término muncipal justo.

Se ha plasmado en la prensa 
las aspiraciones del pueblo de 
Poyales del Hoyo en el presen
te y el futuro, y se ha contado 
en definitiva, cómo este pueblo 
en el pasado durante mucho, 
mucho tiempo ha peleado por 
su libertad municipal durante 
casi 600 años.

El empecinamiento con que 
este pueblo abulense que lo es, 
pero que en forma y sentimien
tos se considera “verato”, es 
digno de encomio; merecerí a es
tar en el libro de récords de 
"Guiness”, u obtener el premio 
de"Cabezón del Reino” que se 
otorga en la fiesta del Pandor- 
So de Ciudad Real por su enco
nada lucha en su “tragedia co
lectiva” que es su término mu
nicipal, y que para la gente 
extraña parecerá una cosa bá- 
indí, pero para el hoyanco es 
una cuestión tan esencial que 
es su propia existencia.

Durante prácticamente seis 
siglos Poyales del Hoyo ha in

sistido hasta la saciedad rei
vindicando mayor término mu
nicipal, como así ha aparecido 
en la prensa escrita, sin embar
go, se ha hecho poco hincapié 
en lo acontecido en el siglo XX.

La Corporación Municipal, 
reflejando el sentir del pueblo, 
se ha manifestado en lo que va 
de siglo de multitud de formas, 
a través de acuerdos plenarios, 
escritos, charlas, entrevistas y 
las alcaldías a través de oficios 
dirigidos ante las autoridades 
provinciales y nacionales, y 
siempre pidiendo lo mismo, 
más término municipal; por 
desgracia, la callada ha estado 
por respuesta

En los años 20, un insigne 
alcalde de Poyales, León Jimé
nez Peña que nos ilustra con 
su sabiduría decía

“Los Municipios no pueden 
ser libres mientras económica
mente no sean independientes.

Sobre un solar pobre y des
mantelado no puede levantar
se el edificio de la libertad. 
Dénsenos medios para sanear 
nuestra hacienda municipal, y 
cuando nada debamos; cuando 
no tengamos que mendigar mi
sericordia y espera, entonces 
sabremos resistir a la imposi
ción de un político poderoso”. 
El alcalde, después de lamen
tarse de nuestra situación mu
nicipal continúa diciendo con 
manifiesta impotencia y rabia 
lo siguiente: ”... Es triste que ya 
los abuelos de nuestros abue
los suspiraban por una juris
dicción que de justicia se nos 
debe y que no quisiéramos 
nosotros morir sin ver conse
guida; pero es más triste aún 
que a los requerimientos nues
tros para que se nos dé como de 
limosna lo que en justicia de
biera habérsenos reconocido 
hace siglos, se nos conteste 
con un silencio estudiado, 
cuando no con un desdén ma
nifiesto, y eso se hace hoy, 
cuando parece ser que la justi
cia se abre paso y que sólo con 

nosotros, sin duda se muestra 
desdeñosa

Hasta que no suene esa hora 
de la justicia y se nos reconoz
ca jurisdicción y señorío sobre 
lo que es nuestro, hasta enton
ces nuestra libertad será un 
mito,...”.

Lecciones de dignidad, de
mocracia y pudor político nos 
da ese antiguo alcalde de los 
años 20 que era León Jiménez; 
parece un mensaje atemporal 
dirigido a las autoridades ad- 
mipistrativas de nuestro tiem
po, porque, ya presentía el vie
jo muñí cipe que su voz se per
dería en la lejanía, en los géli
dos riscos de Gredos.

Los años 60 muestran un 
gran auge en la demanda de 
jurisdicción, aduciendo sus al
caldes “notorios motivos de 
necesidad y conveniencia eco
nómico- administrativa”.- No 
debemos echar en olvido que 
pore aquellas fechas, concreta
mente en 1954, á través del 
Ministerio de Educación Na
cional, por Decreto de 5 de 
marzo (BOE del 22), se declara
ba al Municipio como pobre.

Durante todo el siglo hay 
continuas demandas sobre la 
jurisdicción municipal y sus 
últimos alcaldes repiten hasta 
el cansancio, que se haga jus
ticia; así lo dicen alcaldes de 
todos los signos políticos y 
condiciones sociales: Ricardo, 
Gregorio Vadillo, Simón Sán
chez, Agapito Vadillo y lo repi
ten alcaldes constitucionales 
del 78; Rufino Martín, Agustín 
González, Santiago González, e 
Ildelfonso González que es el 
actual, con todo el aporte mo
ral que le da su Corporación 
unánimemente, asociaciones, 
personas particulares y el ve
cindario de forma total

Nunca un pueblo con mayor 
rotundidad pudo identificarse 
con un proyecto de libertad, 
reflejado en un mayor territo
rio municipal que abarcara la 
tierra que cultivaban y era de

su propiedad.

11 EL PROBLEMA HOYANCO 
Y SU DESDICHA

En 1658, reinando Felipe IV, 
se concede el titulo de villazgo 
a Aldeanueva de los Poyales, 
pasándose a llamar Villanueva 
de los Poyales del Hoyo, te
niendo una competencia mu
nicipal sobre 331 Has. 87 as. y 
50 cas. y que, a pesar de estar 
pleiteando con todo tipo de ar
gumentos durante siglos, aún 
no ha podido ampliar.

Desde luego es una situa
ción chocante y difícil de ex
plicar en el contexto histórico, 
ya que municipios de menor 
porte demográfico e influencia 
social y ecnómica de la época, 
como eran El Arenal, El Horni
llo y Guisando, consiguieron, a 
mediados del Siglo XVIfl, un 
justo reparto en la configura
ción de sus términos munici
pales, a proporción del“vecin- 
dario, diezmería y acabalato- 
rio”, y que respectivamente se
ría de 27,15 Km2., 25,56 Km2., 
36,10 Km2., y eso que entre otros 
hechos comparativos, en la re
lación de las villas y lugares del 
Obispado de la Ciudad de Avila, 
hecha por nueva orden y man
dato de Su Majestad, por Mateo 
Arévalo, remitida en 12 de julio 
de 1571, nos dice: “El lugar de 
Arenal noventa vecinos y una 
parroquia de Santo Domingo.

El lugar de Hornillo, cuaren
ta y cinco vecinos y una parro
quia de San Juaa

El lugar de Guisando, cua
renta vecinos y una iglesia de 
la Vera

El lugar del Hoyo, ciento 
cincuenta vecinos y una iglesia 
de Santa María de Gracia".

Y no debe olvidarse, puestos 
a hacer comparaciones, que, 
por los Siglos XVII-XVIII, era 
Poyales la población más nu
merosa del Partido Judicial de 
Arenas de San Pedro; con una 
proyección en la propiedad y 

cultivo de las tierras de más de 
70.000 Has., que aún hoy se 
mantiene: industrias medieva
les del lino, esparto, molinos, 
etc, y su gran riqueza pecuaria 
de 14.000 cabezas de ganado.

Por lo expuesto no se llega a 
entender, vuelvo a insistir, ni 
justificar a la luz de los hechos, 
el tremendo atropello histórico 
efectuado con la villa de Poya
les del Hoyo.

Y llegamos al problema de 
Poyales, “el proindiviso”; por
ción de terreno equivalente a 
8.781 Has.. 31 as.. 25 cas., ubi
cado al Oeste de la población, 
entre el Hoyo y Candelería; tie
rras que están labrarías, ríeríi- 
carías a pastizal y monte, sien- 
río sus dueños de siempre los 
hoyancos, en una proporción 
del 75 al 80%, y que han venido 
administrando los ayunta
mientos de Arenas y Candeleda 
a partes iguales, siendo la divi
soria la línea imaginaria del río 
Muelas; desde luego es palma
rio que ninguna clase de per
juicio económico se irrogaría a 
los municipios mencionados 
en sus haciendas municipales, 
con la cesión del proindiviso a 
Poyales: ya que, excluyendo el 
mismo, aún serían los munici
pios de mayor superficie pro
vincial después de Avila; Are
nas de San Pedro 15.099 Has., 
43 as., 83 cas., y Candeleda 
17.160 Has.. 81 as.. 25 cas.; y 
digo bien cesión, ya que parece 
ser que por los años 70 el 
llamado proindiviso, ha sido 
repartido entre ambos munici
pios, y en unas circunstancias 
que al menos cabría calificar 
de oscuras y recelosas, habría 
que ver el procedimiento legal
mente seguido, parece ser que 
la audiencia al Municipio de 
Poyales del Hoyo no ce llevó a 
cabo.

’ Abogado y secretario de Ad
ministración Local

Cartas al director
Notificación 
Municipal

Hace unos dí as, he tenido oca- 
^nde leer una llamada“notifi- 
•^ción de apremio y requeri- 
J^ento de pago “cursada por la 
J^caudación del Ayuntamiento 

® Avila y enviada a un contribu
ite recientemente, para que 

abonara un impuesto muni- 
en vía de apremio.

Ho es posible, en menor espa- 
® de papel poner más inexac- 

’ídes administrativas que las 
contiene esa pretendida no- 

'cación: así:
. '° La providencia de apremio 
finite el limo. Sr. alcalde, atri- 
Vendose una facultad que no 

Desde la publicación del 
^.Decreto 1174/87 de 18 de 
Pdembre tal facultad corres- 

J^de al Tesorero municipal 
'Olorine al articulo 5 número 3 

’ de dicho Real Decreto. NO 
tenri ^^^ ®^ limo. Sr. alcalde pre- 
j da usurpar esta atribución 
^ Lesorero municipal, pero es- 

°curre en la notificación co

mentada
2.° Para el pago del impuesto, 

con recargo del 20 por 100. se 
concede, en la notificación, un 
plazo de veinticuatro horas, 
pues. dice, que transcurrido este 
plazo se procederá al embargo de 
bienes si no se paga olvidando 
en todo que el Real Decreto 
1607/1987 de 23 de diciembre 
establece que los plazos de in
greso de las deudas tributarias- 
resultantes de liquidaciones 
apremiadas son los siguientes: 
Las notificadas entre los días 1 y 
15 de cada mes hasta el 20 de 
dicho mes o inmediato hábil pos
terior. Las notificadas entre los 
días 16 y último-de cada mes 
hasta el día 5 del mes siguiente o 
inmediato hábil posterior; es 
decir que el contribuyente tie
ne para el pago, en el peor de los 
casos, cinco días y, en el mejor, 
veinte, nunca veinticuatro horas 
como dice la defectuosa notifi
cación glosada.

3.° Como recurso que cabe 
contra la providencia de apremio 
se señala el establecido en el 
artículo 58 de la Ley Reguladora

de la Jurisdicción Contencioso 
Administrativa, pero se expli
cita cuál es el órgano ante el que 
hubiera de presentarse y plazo 
para interponerlo. con claro in
cumplimiento de lo señalado en 
el número 2 del artículo 79 de la 
Ley de Procedimiento Adminis
trativo. aplicable hoy directa
mente en la esfera Ibcal por 
disposición expresa del artículo 
5 C) a) de la Ley 7/1985 de 2 de 
abril lo que convierte por sí solo 
dicha notificación en nula

En resumen, existe defecto 
formal en el titulo emitido para 
la ejecución, al estar expedido 
por persona manifiestamente in
competente para ello, conceder 
para el pago un plazo arbitrario 
inferior al legal y no expresar 
legalmente los recursos que ca
ben contra dicha resolución por 
lo que las notificaciones múl
tiples practicadas recientemente 
son, a nuestro juicio, nulas y sin 
ningún valor ni efecto. ¿Tiene 
algo que decir el Ayuntamiento 
al respecto?

Un contribuyente no apremiado.

“Es imposible juzgar el carácter de 
una persona, mientras no haya dado 
pruebas de su calidad en medio de la 
decepción y la desgracia”.

M.SEMER

A vila medieval
PPT.
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Aunque se deben apartar los criterios de la prenegociación

UGT: “Es necesaria la presencia de LA BOLSA
González en el pacto social
Madrid. Efe.

El secretario general de la UGT 
de Madrid, José Luis Daza, ha 
pronosticado malos augurios a 
la concertación si Felipe Gonzá
lez no acude a la mesa de nego
ciación con voluntad de impri
mir un giro social a su política.

En declaraciones a Efe, Daza 
dijo que “hay que decir que es 
positivo que el presidente del 
Gobierno quiera llevar personal
mente la negociación, aunque 
anticipó que si la va a capitanear 
bajo los criterios que han man
tenidos sus ministros durante el 
mes de julio, aunque sea Felipe 
González estará llamada al fra
caso”.

Afirmó que es muy significati
vo que los empresarios se han

Controlará el 75% del 
capital______________

El Hispano 
compra un banco 
en Bélgica
Madrid. Efe.

El Banco Hispano America
no firmó ayer, en Madrid un 
principio de acuerdo con el 
Continental Hinois National 
Bank de Chicago para la adqui
sición, junto con Bacob Bank 
S.C., de su filial en Bélgica, 
Continental Bank SA/NV.

El Hispano Americano con
trolará el 75 por ciento del 
capital y Bacob el 25 por ciento 
restante de dicho banco, que 
pasará a denominarse Banco 
Hispano Americano (BENELUX) 
SA/NV.

El acuerdo final depende de 
los resultados de una auditoría 
del banco adquirido y de la 
obtención de las correspon
dientes autorizaciones en Es
paña, Bélgica y Estados Unidos.

Con esta compra, el Hispano 
Americano obtiene una pre
sencia operativa en la zona del 
Benelux con importantes víncu
los comerciales y financieros 
con España.

Fuentes del Banco Hispano 
Americano indicaron que la 
nueva filial en Bélgica supon
drá un importante paso para la 
expansión internacional de es
ta entidad y complementa la 
red de filiales y sucursales ya 
existentes en Londres, París, 
Lisboa, Gibraltar, Perpignan, Sao 
Paulo, Nueva York y Tokio, a 
las cuales se unirán próxima
mente Milán y Frankfurt

convertido durante este primer 
mes de prenegcciación en los 
paladines de los contenidos y de 
los criterios que el Gobierno está 
poniendo sobre la mesa, porque 
“satisfacen a las fuerzas econó
micas, a los empresarios, y per
judican a las partes sociales”.

UGT “LA EVOLUCION 
DEL PARO ES MINIMA”

Según Daza, para valorar la 
voluntad del Gobierno habría 
que tener respuesta a diversos 
interrogantes que surgen porque 
“estamos asistiendo a una políti
ca de excedentes empresariales 
como no se recordaba en los 
últimos diez años y las tasas de 
desempleo siguen estancadas, 
con una evolución positiva pero

La cebada experimentó el mayor incremento_____

Exportadas más de un millón 
de toneladas de cereal este año
Madrid. Efe.

Casi un millón y medio de 
toneladas de cereales se exporta
ron durante los primeros ocho 
meses de 1988, lo que supone un 
incremento del 43 por ciento con 
respecto al mismo período del 
año anterior, informó el Ministe
rio de Agricultura.

De todas las variedades de 
grano, ha sido la cebada la que 
experimentó un mayor incre
mento en la exportación desde 
enero a agosto, ya que se comer
cializaron 957.552 toneladas fren
te a las 77.707 toneladas vendi
das en el mismo período del año 
anterior.

Las exportaciones de maíz acu
muladas durante el mismo pe
ríodo ascendieron a 364.299 to
neladas con un incremento de 
casi el cincuenta por ciento so
bre los primeros ocho meses del 
año 87.

El trigo, por su parte, también 
experimentó un aumento, pa
sando de 84.791 toneladas ven
didas en 1987 a 114.C82 tonela
das vendidas hasta agosto de 
1988.

En el caso del centeno y la 
avena, las exportaciones reali
zadas entre enero y agosto de 
1988 superaron notablemente a 
las efectuadas durante los meses 
de enero a agosto del año ante
rior, pasando de 11 toneladas en 
1987 a 18.034 toneladas en el 
primer caso, y de 15 toneladas en 
1987 a 5.675 toneladas en el 
segundo. 

muy pequeña porque seguimos 
hablando de un 19 por 100 de 
paró en nuestro país”.

Entre los interrogantes, el di
rigente sindical se refirió a la 
capacidad del Gobierno “de apre
tar los tornillos a los empresarios 
para que contraten cuando están 
recibiendo subvenciones cifra
das entre dos y tres billones de 
pesetas anuales”.

En segundo lugar se preguntó 
por la capacidad de decidir qué 
se hace con los excedentes em
presariales que están teniendo la 
banca y el conjunto de los em
presarios de la CEOE, gracias a 
las aportaciones y medidas de 
carácter económico y laboral to
madas por el Gobierno, y que en 
otros países se canalizan a través 
de fondos de inversión.

Información facilitada por la 

0^ CAJA D AHORROS D AVILA

Avalancha de papel
Madrid. Lid.

La jornada de apertura de la Bolsa de Madrid significó ayer una 
nueva rebaja de 1,59 puntos en su indicador general La fuerte 
avalancha de papel que asolaba la contratación en la sesión del 
lunes castigaba —como ya viene siendo costumbre— a los 
sectores industriales en mayor medida. Constructoras, químicasy 
siderometalúrgicas cargaron ayer con el peso de los descensos 
coij pérdidas de consideración en valores como Cristalería 
Asland, Cubiertas. Sarrió. Cros o Amper entre otros. También las 
compañías eléctricas dieron un nuevo paso atrás, rebajando su 
índice sectorial en casi un punto.

UN 40% DE LOS 
CEREALES SE DESTINO 
A LA CEE

Por otra parte, cerca del cua
renta por ciento de los cereales 
españoles fueron absorbidos por 
los países comunitarios, lo que 
supone la compra de 582.098 
toneladas del total exportador.

El grano más comprado por 
los países de la comunidad fue el 
centeno, del que se compraron 
264.413 toneladas y el maíz con 
200.713 toneladas, seguidos por 
el trigo panificable del que los 
países comunitarios absorbieron 
93.006 toneladas y la avena 
—5.662 toneladas—.

Los principales países comu
nitarios clientes de los cereales 
españoles fueron el Reino Uni
do, que compró 43.491 toneladas 
de trigo y 27.511 toneladas de 
maíz, seguida de Bélgica, que 
adquirió 90.345 toneladas de maíz 
español y 81.109 toneladas de 
cebada, y Grecia, a quien se 
vendieron 25.818 toneladas de 
trigo y 161.747 toneladas de ce
bada.

También han sido importan
tes las ventas de cereales espa
ñoles a países como Arabia Sau
dí, que adquirió 421.755 tonela
das de cebada española durante 
los meses de enero a agosto del 
presente año. Libia, que compró 
a España 83.628 toneladas de 
cebada y 30.051 toneladas de 
maíz, así como Jordania que ad
quirió 43.034 toneladas.

INDICES: Azucarera ... 1.125 —
Koipe............ — 400

Madrid: 286,18 (--1,59). Tabacalera.. 960 950
Barcelona: 125,06 (-1,18). Uniasa.......... 714 704
Bilbao: 377,64 (— 1,57).
Valencia: 261,29 ( — 1,19). Construcción:

Cubiertas. . . . 680 660
Dragados.... 426 421

BOLSA DE MADRID Focsa............ — -

Acciones: Anter. Ayer Comercio:
Fínanzauto. —

Electricidad:
Transportes y comunicaciones

Cantábrico. 214,75 211 Telefónica.. . 186,50 185,25
Hidrola ........ 96,25 95,25 Iberpistas .. . 112,50 112
Sevillana.... 107,50 107
Iberduero ... 132 131 Seguros:
Fenosa.......... 88 87 Mapfre.......... 1.502 1.475

Mineras, Metal, Básicas: Fénix............ 2.480 2.464

Felguera ... . 470 460 Bancos:
Hornos........ 75,50 80 Castilla........ — —
N. Montaña 101 101 Bilbao ..... . 1.085 1.065

Cementos: Central. .... . 1.040 1.040
Banesto........ 1.035 1.035

Asland.......... 1.090 1.060 Hispano........ 810 807
Lemona........ — — Popular........ 1.745 1.740
Valen. Cem. 2.395 2.390 Santander.. . 909 911
Uralita.......... 587 583 Exterior........ 438 435
Químicas: BNP.............. 560 561

Cepsa............ 488 484,50 Fomento .... 410 410

Cros.............. 500 480 Herrero........ 1.525 1.513

Río Tinto... . 416 411 Bankinter .. . 1.100 1.095

Petromed.. .. Valencia ... . 340 335

Zaragozano. 861 860

Metal Mecánica: Atlántico.... 339 339

Vizcaya........ 1.085 1.085
M. Ibérica... — —
Citroen........ — 1.400 Inmobiliarias:
Tudor............ 369 369 Encinar........ — -
Amper.......... 855 840 I. Metro........ 950 945
Auxiliar........ — — Urbis............ 507 494
Fasa.............. 700 695 Vallehermoso. 667 660
Santa Ana... 412 402 Vacesa. . . . . . 950 945

Industrias Manufactureras: Inversión Mobiliaria
Papelera ... . 319 308 Cartisa.......... _ 1.045
Sarrió............ 430 424 Popularinsa — —
Aguila.......... — 380 Bansaliber.. . — 892

Sevilla, Barcelona y Madrid ciudades elegidas Según un estudio de especialistas

España contará con redes de servicios 
integrados antes del 92

Previsto gran déficit en la 
futura producción de madera

Santander. Efe.

El presidente del ejecutivo del 
grupo AMPER Antonio López 
García, dijo ayer en la UIMP que 
la instalación de tres “islas” con 
redes digitales de servicios inte
grados en Sevilla, Barcelona y 
Madrid, “no pasará del año 92”.

Antonio López, director del 
seminario que se desarrolla en la 
UIMP sobre "Nuevas fronteras 
de las tecnologías: una visión de 
futuro” afirmó que la tecnología 
no es el elemento de freno para 
la instalación en España de redes 
digitales de servicios integrados.

Señaló que los principales obs
táculos son que las prestaciones 
de servicios se realizan por las 
redes convencionales que exis
ten y las presiones de la oferta 
para generar demanda.

Para Antonio López, en el cam
po de la red digital de servicios 
integrados es necesario encon
trar algún servicio que resulte 
“especialmente atractivo” para 
el usuario, como la introducción 
de la televisión “como elemento 
de enganche”, ya que de lo con
trario, añadió, el crecimiento se
rá más lento.

^; El presidente de AMPER dijo 
que se observa una aplicación de 
la red digital de servicios al área 
de negocios, pero afirmó que, al 
estar prestados cada uno de los 
servicios por redes independien
tes, es necesario encontrar un 
elemento aglutinante para que el 
usuario se suscriba a la red, si se 
quiere evitar un desarrollo muy 
lento de ésta.

Destacó la confirmación del 
“crecimiento espectacular” de 
consumo de comunicaciones 
móviles y la tendencia al uso del 
teléfono personalizado.

Madrid. Efe.

El déficit de producción de 
madera previsto en España pa
ra el año 2000 asciende a siete 
millones de metros cúbicos, 
según un estudio publicado 
por la Asociación para el Pro
greso Forestal.

En el año 2.000 España ex
traerá 21 millones de metros 
cúbicos de madera frente a los 
28 millones previstos de con
sumo nacional, señala el estu
dio.

Para este año, la extracción 
prevista de madera es de 16 

millones de metros cúbicos coa 
un consumo de 21, lo que oi*' 
gina un déficit cercano a los 
cinco millones.

El déficit de producción o® 
madera sólo se podría euW 
con una “política forestal ado' 
cuada”, señala el estudio, 1 
“sólo considerando como n”' 
portante la función productive 
de los montes y fomentando ua 
conciencia ciudadana, se F 
drá hacer compatible la 
ción económico-social que '^ 
bosques han de cumplir”, coa’ 
cluye el estudio de la Asocie 
ción.
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(j tina conferencia sobre la Transición_________________________________

Gutiérrez Mellado se mostró favorable 
¡llas medidas legales para los golpistas

La catástrofe se produjo al caer tres aviones

Ascienden a 45 los muertos en 
la acrobacia aérea

[1 Escorial Lid._______________

El teniente general Manuel 
(¡utiérrez Mellado se mostró ayer 
partidario de que se apliquen 
medidas legales de gracia a los 
implicados en la intentona gol- 
pista del 23-F, si bien no quiso 
concretar qué tipo de medidas ni 
el momento en que debe adop- 
arse esa decisión

Para el ex-vicepresidente del 
Gobierno la fortaleza de la socie
dad y el funcionamiento y la 
solidez del sistema democrático 
•pueden permitir que con prag
matismo, altura de miras y gene
rosidad, se adopte por quien co
rresponda y en el momento pro
picio, la aplicación de disposi
ciones legales en un próximo 
taro de paz en el que se vean 
inmersos los que cometieron el 
gave error de ir contra la ley”.
Gutiénez Mellado realizo es

tas manifestaciones en el trans
curso de su conferencia sobre

Cinco o seis 
millones de 
vehículos 
circularán en la 
operación retorno
Madrid Efe

Para estos di as está previs
ta la circulación en las carre
teras nacionales de cinco a 
seis millones de vehi culos, de 
los cuales dos millones y me
dio regresarán a Madrid, ciu
dad en la que durante los 
meses de julio y agosto han 
circulado quince millones de 
coches, según la Dirección 
General de Tráfico.

La Operación Retorno Ve
rano 88, que comenzará el di a 
11 a las 00,00 y finalizará el 1 
de septiembre a las 24,00 ho
ras se verá favorecida por la 
Intenupción de obras en ca
rretera decidida por el MOPU.

Tráfico afirmó en el caso 
de producirse retenciones de 
trafico por la circulación en 
caravana de vehi culos de ter
cera categoría de más de 300 
Idlogramos (camiones), se re
salará su circulación espa- 
ciandola al ritmo que acon- 
^ejen las circunstancias del 
tráfico en ese punto.

Por lo que respecta a Ma
drid, la regulación de camio
nes se hará preferentemente 
en las provincias limitrofes 
ya que es mejor ordenaría 
antes de que alcancen las. 
^as de acceso a Madrid, don
de la circulación es más con
densada y por lo tanto más 
drficil de regular, añadió la 
arisma fuente.

PODRAN CIRCULAR 
MERCANCIAS PELIGROSAS

La Dirección General de 
trafico agregó que durante 
estos días será prohibida la 
etrcualción de vehículos con 
tdercancias peligrosas, es de- 

se amplia la resolución de 
ele julio de 1979, que la 

^tableda hasta el 31 de 
S°sto, al 1 de septiembre, 
y^simismo, refirió la citada 

’Í.^rtte se prohibe la circula- 
de transportes especia- 

ns aún en el caso hipotético 
que dispongan de autori- 

ne^ión para circular.

“el ejército en la transición a la 
democracia” que clausuró el 
curso sobre el poder militar en la 
España Contemporánea, de la 
Universidad Complutense de ve
rano que se celebra en El Es
corial

EQUIPARACION GOLPISTAS- 
UMD

El ex Vicépresidente del Go
bierno de Adolfo Suárez indicó 
que respecto a los condenados 
por el intento de golpe de Estado 
del 23-F mantenía la misma 
posición que con respecto a la 
amnistía de los militares perte
necientes a la Unión Militar De
mocrática (UMD), de los que dijo 
que se les concedió la posibili
dad de volver a reintegrarse en el 
ejército en el momento oportuno 
y que antes “no era bueno ni 
para ellos, ni para España”.

En su intervención destacó 
que la madurez y la moderación

El herido evoluciona favorablemente

Abierta la investigación al guardia 

civil que disparó a un joven
Pamplona Efe.

La Delegación del Gobierno 
en Navarra abrió una investiga
ción sobre el guardia ciyil al que 
se le disparó el arma e hirió de 
gravedad al joven Fernando An
gel González Cardaño, en la loca
lidad navarra de Allo.

Un portavoz de la delegación 
del Gobierno dijo a Efe que se 
han remitido las diligencias al 
Juzgado de Estella para esclare
cer lo sucedido.

El joven Fernando Angel Gon
zález y Raimundo Hernández 
Hexnández, que fue detenido, 
intentaban robar las ruedas de 
un vehículo sobre las 06,30 ho
ras del domingo, según la ver
sión oficial en Allo, cuando fue
ron sorprendidos por una patru
lla de la Guardia Civil.

Mientras eran cacheados y les 
era pedida la documentación.

Presentado por el abogado del huido

Desestimado el recurso de
Ruiz-Mateos contra el auto
de prisión

Madrid Efe.

La sala de vacaciones de la 
Audiencia Nacional ha desesti
mado el recurso de súplica pre
sentado por el abobado de José 
María Ruiz-Mateos contra el au
to de prisión dictado por la mis
ma sala, tras tener conocimiento 
de su salida a Portugal el pasado 
doce de agosto.

En el auto dictado por la sala 
se rechazan los argumentos del 
recurso y se señala que el ex- pre
sidente de Rumasa, al encontrar
se fuera de la jurisdicción del 
Estado español, puede tratar de 
eludir la acción de la justicia

del pueblo español y el Rey fue- 
rop los protagonistas principales 
de la Transición Democrática, 
que se vió favorecida por la 
aprobación de la Constitución, 
las leyes de amnistía y huelga y 
los Pactos de la Moncloa, mien
tras que las dificultades proce
dían de la hostilidad de muchos 
sectores hacia el cambio demo
crático, especialmente “de quie
nes estando en contra de la liber
tad de expresión se aprovecha
ron de ella para campañas de 
desprestigio y propaganda in
cluso contra las fuerzas arma
das”, y los “zarpazos” del terro
rismo.

Sobre el 23-F dijo que fue una 
“noche triste” pero que los que 
alentaron el golpe se vieron in- 
medianamente solos “por el ta
jante rechazo de la sociedad”, que 
posteriormente fue refrendado 
por el fracaso electoral de los 
que alentaron el golpe de Estado.

Fernando Angel González se 
abalanzó sobre uno de los guar
dias y a éste se le disparó el arma, 
hiriendo de gravedad al joven, 
según la misma versión.

Un portavoz del Hospital Co
narcal de Estella, centro donde 
está internado en la Unidad de 
Cuidados Intensivos, indicó que 
“el paciente está consciente y 
mantiene sus constantes vita
les”.

Añadió que “ha pasado la no
che tranquilo, sin precisar ac
tuaciones terapéuticas especia
les. Su evolución es favorable, 
aunque persiste la gravedad”.

La trayectoria del proyectil le 
atravesó el lóbulo superior de 
ambos pulmones, mediastino y 
salió por el segundo espacio in
tercostal izquierdo, donde se le 
pareció una hemorragia abun
dante por lesión de vasos inter
costales.

Respecto a la alegación hecha 
por la defensa del empresario de 
que no se comunicó al fiador 
(persona que entregó la fianza) el 
auto de prisión, la sala indica 
que esta comunicación es tan 
sólo un requisito formal que 
tiende a evitar el perjuicio a la 
persona que deposita la canti
dad fijada como fianza, en este 
caso un millón de pesetas.

La Audiencia Nacional dictó 
orden internacional de busca y 
captura contra José María Ruiz- 
Mateos, a efectos de extradic
ción, en la que se acordaba la 
prisión provisional incondicio
nal

Karlsruhe (RFA). Lid/Dpa

La cifra de víctimas de la 
catástrofe ocurrida anteayer en 
una base aérea norteamerica
na de Alemania Occidental al 
caer a tierra tres aviones de una 
escuadrilla militar italiana de 
acrobacia aérea se eleva ya en
tretanto a 45 muertos y 345 
heridos graves, según las auto
ridades alemanas.

Otras 72 personas sufrieron 
heridas de menor considera
ción en el desastre, producido 
cuando dos aviones a reacción 
de la escuadrilla acrobática co- 
lidieron en vuelo rasante y ex
plotaron en el aire, haciendo 
que también se estrellara un 
tercer avión, que cayó como 
una bola de fuego entre los 
espectadores.

En Bonn un miembro del 
partido ecologista- pacifista 
verde presentó denuncia con
tra el ministro de Defensa ale
mán, Rupert Scholz, acusándo
lo de homicidio por impruden
cia y lesiones graves. El minis
tro canceló anteayer mismo la 
participación del arma aérea 
alemana en otra exhibición aé
rea de las fuerzas armadas alia
das que iba a tener lugar en

Según el Comité de Exteriores del Senado

EE.UU. debería controlar las 

armas nucleares en Surasia
Washington Lid/Los Angeles 
Times, Don Shannon

La instauración de la paz en 
Afganistán volverá a incluir la 
cuestión del control sobre ar
mas nucleares entre los objeti
vos prioritarios de la política 
norteamericana en Surasia, se
gún un informe del Comité de 
Relaciones Exteriores del Se
nado.

Washington intentó durante 
más de un cuarto de siglo, con 
éxito limitado, detener el desa
rrollo de armas nucleares por 
parte de India y Pakistán, se
ñala el informe. No obstante, la 
guerra civil en Afganistán do
minó la estrategia norteameri
cana en la década de los 80 y la 
necesidad de ayudar militar
mente a los rebeldes tomó prio
ridad sobre la cuestión anti
nuclear.

“La invasión soviética de 
1979 cambió las perspectivas 
norteamericanas en Surasia y 
transformó la región en línea 
de frente de enfrentamiento 
con la Unión Soviética”, afir
ma Peter Galbraith, autor del 
informe.

Incluso si la paz en Afganis
tán facilita que EEUU, puede 
retomar su política anterior.

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses

Baviera a fines de septiembre.
Contra la tradicional exhibi

ción aérea de ayer, que congre
ga todos los años a miles y 
miles de espectadores, habían 
protestado una serie de organi
zaciones opuestas a los vuelos 
militares a baja altura Las je
rarquías regionales de la igle
sia evangélica alemana habían 
exhortado a sus fieles a no 
asistir a la exhibición aérea 
políticos socialdemócratas, li
berales y verdes alemanes han 
reclamado la prohibición ge
neral de las exhbicíones aéreas 
militares.

La prensa europea de ayer 
pidió casi al unísono suspen
sión de exhibiciones aéreas pe
ligrosas. Especialmente por la 
catástrofe de Ramstein se mos
tró ayer la prensa italiana

Entretanto en Cuartel Gene
ral de la Alianza Atlántica en 
Mons (Bélgica), se anunció la 
visita del comandante en jefe 
de la OTAN, el general nortea
mericano Jonh Galvin a la base 
escenario del siniestro, en Rams
tein (Palatinado), en el suroeste 
de Alemania, para entrevistarse 
allí con el comandante en jefe 
de las fuerzas norteamericanas 
en Europa

mantiene Galbraith sería ne
cesario un acuerdo regional 
incluyendo a China para lograr 
el objetivo de una Surasia des
nuclearizada Pakistán podría 
renunciar a sus aspiraciones 
nucleares a cambio de una pro
mesa de Nueva Delhi añade el 
informe, pero India ve de China 
una amenaza mayor a su se
guridad.

Pekín debe participar, por 
tanto, en cualquier tratado de 
no proliferación. En juego está 
tanto el prestigio como la segu
ridad, ya que India se conside
ra a la par de China y se opon
dría a cualquier condición que 
no fuera aplicable a Pekín.

Galbraith dijo, que el primer 
ministro indio se opone a la 
continuación del programa nu
clear. En una reciente entre
vista, Gandhi se mostró a favor 
de un plan según el cual cada 
país se someta a una inspec
ción de una de sus instalacio
nes nucleares que no estén en 
la actualidad cubiertas por las 
salvaguardas internacionales.

Pero el ayudante del comité 
del Senado advirtió que “India 
no está dispuesta a aceptar 
disposiciones nucleares que se 
limiten al subcontinente in
dio”.

MCD 2022-L5
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Madrid. Lid.

El domingo 4 de septiembre se 
inicia el Campeonato Nacional 
de Liga 88-89, con numerosos 
cambios —al menos formales— 
en el entorno del fútbol español. 
El torpe Roca ya no está en la 
presidencia de la Federación Es
pañola de Fútbol y su heredero 
en el cargo ha sido Angel María 
Villar, un hombre tan tosco en 
apariencia, como sincero de co
razón. Tampoco Miguel Muñoz 
rige ya los destinos de la selec
ción española, sino que lo hace 
Luis Suárez. Asimismo, los clu
bes profesionales españoles po
drán contar con tres jugadores 
extranjeros en sus filas. Y, lo más 
importante de todo, el control 
antidoping va a ser implantado 
sistemáticamente en la competi
ción. La temporada 88-89 va a ser 
la de la lucha contra el doping.

En estos momentos se están 
elaborando los reglamentos que 
permitan ejercer con garantías, 
seriedad y seguridad, ese con
trol. La Federación Española de 
Fútbol quería implantarlo en la 
segunda vuelta y otro tanto ocu
rría con la Asociación de Futbo
listas Españoles, AFE, pero el 
Consejo Superior de Deportes ha 
sido inflexible: control desde ya, 
desde lo antes posible. En esa 
estamos.

El borrador del control anti
doping presentado por la fede
ración al Consejo Superior de 
Deportes, prevé 2 meses de sus
pensión al futbolista que dé po
sitivo, un año para el reincidente 
e inhabilitación a perpetuidad 
para el multi-reincidente. Tam
bién serán sancionados sus clu
bes de origen con la pérdida del 
partido y de puntos y se persegui
rá con dureza a los directivos, 
médicos y técnicos que sean 
inductores o colaboradores en la 
ingestión de productos prohibi
dos por parte de los jugadores.

En la fase de prueba y puesta a 
punto del control, que tuvo lugar 
en la segunda vuelta de la tem
porada anterior, se detectaron 
pocos, pero significativos, casos 
de doping en el fútbol español. 
En la campaña que se inicia se va 
a pasar de la experimentación a 
la mano dura. Habrá ríos de tinta 
y de palabras por este tema. 
Seguro.
TERCER EXTRANJERO: 
¿FICHAR MORRALLA O 
FICHAR SOLUCIONES?

Casi en la recta de salida de la 
temporada, la Asamblea Federa
tiva aprobó la ampliación a tres 
del cupo de extranjeros en los 
equipos profesionales. Algunos 
presidentes consideraron que la 
medida era precipitada y que lo 
lógico hubiera sido ponerla en 
vigor en la temporada 90-91. Este 
fue el caso del máximo dirigente

FUTBOL
A partir del próximo domingo

Comienza la liga del control antidoping

Michel ARCHIVO

del Real Madrid. Ramón Mendo
za, que tiene que dejar un año 
más en el “congelador” del PSV 
Eindhoven a su máxima aspira
ción: el líbero Ronald Koemann.

Para algunos, el tercer extran
jero es una especie de panacea, 
ya que estiman que incrementa
rá el espectáculo e incidirá en un 
abaratamiento de costes del mer
cado de futbolistas, ya disparado 

de por sí. En esa línea, que es la 
oficial de la liga profesional, está 
el “hombre-orquesta” del Atléti
co de Madrid —denominarle 
“presidente” seria demasiado po
co para sus múltiples facetas— 
Jesús. Gil.

Otros, más pesimistas y escal
dados, estiman que el tercer ex
tranjero no va a solucionar nada, 
antes bien va a incrementar las 

deudas de los clubes, y también 
que de cara a esta temporada, 
con las precipitaciones, existe el 
riesgo de fichar “morralla a 
go-go”.

El presidente del Cádiz, Ma
nuel Irigoyen, comenta que “el 
problema es saber si lo que hay 
fuera es mejor que lo que tene
mos aquí”, mientras que’ el en
trenador del español, Javier Cle

mente, opina que “el tercer ex
tranjero le viene bien a tres equi. 
pos que se pueden gastar másde 
cien millones de pesetas, pero al 
resto, que no tenemos un duro 
no nos vale para nada Los ex
tranjeros buenos cuestan de eso 
para arriba y si alguno viene por 
40 ó 50 millones es que no es 
ninguna lumbrera Para media
nías, que jueguen los de casa".

Eñ fin, todo depende del cris
tal con el que se mire, no es la 
misma óptica la de un Luis Cuer
vas “millonetis” y con Rinat Das- 
saev en el punto de mira que la 
de un presidente o entrenador 
que tienen que administrar en 
un claro estado de necesidad 
futbolístico.

De lo que no cabe duda es de 
que el tercer extranjero puede 
ser un arma a utilizar racional- 
mente por los clubes que sepan 
hacerlo. Ahí está el caso de Osa
suna, club modélico en su ges
tión económica. Que ha dado en 
el clavo al incorporar a su “equipo 
guerrillero” a fieros jugadores 
británicos, como Robinsono 
Sammy Lee, que no es que se 
hayan adaptado al conjunto, sino 
que lo han potenciado con cre
ces. Bueno, pues si Ezcurraficha 
a otro jugador de las islas-seha 
hablado de Adrián Heath- no 
hará sirio reforzar el bloque y el 
sistema de su equipo. Pero, no 
todos los clubes son Osasuna ni 
los presidentes Ezcurra, que es 
un hábil comerciante, rodeado 
de “fantasmas”.

ADIOS, PLAZA, ADIOS

Un hecho sustancial va apio- 
ducirse al fin de la primera vuel
ta del campeonato de liga h 
marcha de la “gran momia" una 
“momia”, dicen sus detractores, 
envuelta en una blanca venda 
Me refiero al presidente de los 
árbitros, José Plaza, un hombre 
tan insobornable y honrado, co
mo dictador y, tiránico. Plaza 
debe convocar nuevas eleccio
nes en el Comité Nacional de 
árbitros, los “piteros” en activo 
Urizar Azpitarte y Pes Pérez espe
ran tomar el relevo.

Pero, el estado mayor dePto 
cuyo jefe indudable es Vicenti 
Acevedo, el inefable “sabaño
nes”, ha dado indicios de pi^ 
rar una jugada legalista parapet' 
petuar a Plaza en el cargo, bes 
elecciones, al parecer, han de sel 
en año olímpico y Pla^a 
proclamado en enero del 88, be 
go ahí tiene un clavo ardiendi 
para agarrarse. Pero, ni la ViUet 
ni el Consejo Superior de Depot' 
tes, que ya ha sido conveniente 
mente ilustrado por carta po 
Urizar y Pes Pérez, van a traget 
Plaza tendrá que marcharse, au® 
que su resistencia sea sorda ] 
coriácea, más por su guai® 
pretoriana que por él.

LASEÑORA

DOÑA PILAR GONZÁLEZ NOVO
QUE FALLECIÓ EL 23 DE AGOSTO DE 1988

D.E.P.
Sufamilia,

RUEGA UNA ORACIÓN POR su ALMA
Y aprovechan estas columnas para agradecer los testimonios de pésame 

recibidos por tan triste pérdida, a la vez que anuncian que las misas que se 
celebren los días 1 y 2 de septiembre a las 7,30 de la tarde en el Inmaculado 
Corazón de María, así como la que se celebre el día 3 de septiembre a las 7,30 de 
la tarde en la iglesia de Santa María de Jesús (Las Cordillas) serán aplicadas por 
el eterno descanso de su alma.

EL GREMIO 
DE HOSTELERIA

DE AVILA
Comunica que el talons 
rió de Lotería que incluy^ 
los números 10-501^ 
10.600; del 35.501 al35.6W 
del 60.501 al 60.600;
85.501 al85.600, queesU 
ban puestos a la ventajob 
motivo de la Festividad 
Santa Marta, han sido aib 
lados, por motivos ajeo® 
a la Dirección

A la vez se comuid^ 
que la Festividad de Sah 
Marta se celebrará el ® 
13 de Septiembre.
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rBALQIMCESTO | Organizado por la as'ociación Cultura Joven

El equipo “Rasca” de Avila, triunfador 
en el primer torneo de Hoyo de Pinares
Hoyo de Pinares.
Manuel Tabasco._________

Desde el 12 de agosto y 
hasta el pasado día 22 se ha 
venido celebrando en las pis
tas del Colegio Público de 
E.G.B. el I Torneo de Ba
loncesto de Hoyo de Pina
res, organizado por la aso
ciación Cultura Joven y la 
Biblioteca Pública Municipal.

El resultado de este pri
mer Campeonato de Balon
cesto hoyanco arroja un no
table éxito, tanto por la par
ticipación como por el desa
rrollo de la competición.

Sólo notar que en la pre
vista categoría femenina se 
inscribieron dos equipos, de 
los cuales uno renunció a úl
tima hora a disputar el Tor

neo, por lo que se suprimió 
tal categoría. Esperemos que 
en próximas ediciones las 
féminas se animen.

En categoría infantil, cin
co equipos locales se dispu
taron el triunfo por el siste
ma de liguilla, resultando 
vencedor “Hoyo Lakers”. El 
equipo “Aguilas Rojas”, que
dó en segundo lugar, y los 
“Lukis” en tercero.

En categoría senior parti
ciparon doce equipos de di
versas localidades: Avila, Ma
drid, El Tiemblo, Cebreros, 
Valdemaqueda, Robledo de 
Chavela y Hoyo de Pinares, 
divididos inicialmente en tres 
grupos. De todos los con
juntos participantes resultó 
finalmente vencedor del Tor
neo “Rasca”, de Avila, que 

se impuso por 76-71 en la fi
nal al equipo de Cebreros. 
El partido por el tercer y 
cuarto puesto registró la vic
toria del “Pub Caruso” de 
Valdemaqueda y Robledo 
de Chavela (Madrid), por 
un tanteo de 56-38 frente a 
“Foto Romero”, también de 
Robledo, cuarto clasificado.

El ganador del concurso 
de tiros triples fue, en la ca
tegoría infantil, Miguel A. 
Fernández, y en la categoría 
senior, Juan José Navas, am
bos del Hoyo de Pinares. 
Como jugador más destaca
do fue designado David Gon
zález, de Cebreros.

Antes del comienzo de la 
final, a requerimiento de la 
organización, jugadores y pú
blico guardaron un impre-

Desarrollo del torneo

sionante minuto de silencio 
en recuerdo del joven de la 
localidad Javier Gallego, de 
18 años, fallecido ese día en 
trágico accidente de tráfico 
a la entrada de la capital 
abulense.

La entrega de premios es
tuvo presidida por Teresa 
Sánchez Barbero, concejala

de Cultura, en representa
ción del Ayuntamiento; Luis 
Pérez, en representación de 
la Junta de la Biblioteca; 
Tere Galán por la Junta de 
Cultura Joven; y Gustavo 
Fernández Albarrán en nom
bre de Pub Montecarlo, pa
trocinador del Concurso de 
Triples.

FUTBOL SALA

La selección “Biblioteca Pública” 
perdió ante el campeón provincial
Hoyo de Pinares.
Manuel Tabasco.__________

Como colofón al IV Tor
neo de Fútbol Sala organiza
do por la Biblioteca Pública 
Municipal de Hoyo de Pina
res, durante este mes de agos
to, se disputó un encuentro 
amistoso entre el equipo “Alu
minios Tejerina” de San Bar
tolomé de Pinares y la “Selec
ción Biblioteca” de El Hoyo 
de Pinares. Resultó vencedor 
el primero por dos goles a uno.

“Aluminio Tejerina”, equi

po recientemente homenajea
do en su localidad de origen, 
es el actual campeón provin
cial de este deporte.

Por su parte, la “Selección 
Biblioteca” fue el conjunto re
sultante de las votaciones efec
tuadas por los jugadores par
ticipantes en este Torneo de 
Fútbol Sala, que eligieron de 
entre ellos el mejor quinteto a 
su juicio para que se enfrenta
se en este partido al equipo de 
“San Bartolo” ganador del 
encuentro.

F UTB0 L Por cuarto año consecutivo ] FUTBOL

El Hornillo se impuso a El Arenal en los
lanzamientos de penaltis
El Hornillo.
jesús Jiménez Pulido.______
Resultado: El Hornillo, 3; 

El Arenal, 4. En la tanda de 
penaltis los hornillentos se 
impusieron por (3-2).

Alineaciones:

El Hornillo: Julián, Alfre- 
tlo, Marcos, Domingo, Fidel, 
Catayo, Jorge, Jimi, Tato, 
Elores, Tomás. (Jesús, Lázaro).

El Arenal: Chuchi, Losi, 
Eélix, Angelín, Femando, Juan 
Ignacio, Argimiro, Labrado, 
i^iguel. Angelete y Mariano.

Arbitro: González Muñoz, 
auxiliado en las bandas por 
García Burguillo y Jiménez 
Hernández.

Difícil papeleta para el trío 
arbitral, que incluso fue za
randeado en algún momento 
'le los lanzaniientos de los 
penaltis.

Los jugadores de ambos 
Equipos no facilitaron en nin
gún momento la labor del co
legiado, se mostraron excesi- 
''amente protestones e incluso 
alguno de ellos no paró de in
dultar al de negro durante to- 
'la la segunda parte.

A juicio de este correspon
da!, bastante hicieron dentro 

del ambiente en que se desa
rrolló el encuentro.

Partido de vuelta del derbi 
vecinal más apasionado de 
toda la zona. Se jugó el en
cuentro en el “Daniel de Fer
nando” de El Arenal debido a 
las precarias condiciones que 
presentaba el campo munici
pal de El Hornillo.

Necesitaban los jugadores 
arenalos limar la diferencia 
obtenida por los honilleros en 
el partido de ida. Al final de 
los 90 minutos lo habían lo
grado pero la lotería de los 
penaltis cayó del lado de los 
de El Hornillo.

El partido puede resumirse 
como un toma y daca de am
bos conjuntos, donde las ga
nas y el ansia de ganar se im
ponían sobre la calidad del 
fútbol. En estos encuentros 
no se trata de desplegar buen 
balompié sino de ganar al 
pueblo vecino.

Las continuas alternativas 
en el marcador dieron, sin 
embargo, bastante emoción al 
partido.

GOLES:

0-1: A la salida de un cór
ner, Mariano manda a la red 

un balón que queda suelto. 
(Min. 1).

1-1: Penalti a favor de El 
Hornillo. Lanza Tato a la iz
quierda del portero y marca. 
(Min. 21).

2-1: Lanzamiento desde fue
ra del área por parte de To
más. (Min. 25).

2-2: Centra Losi desde la 
banda, remata Angelete en 
vaselina y el balón se aloja en 
la red. (Min. 36).

3-2: Centro de Jorge desde 
la banda al segundo palo don
de Tato, anticipándose a la 
defensa, marca. (Min. 66).

3-3: Penalti por mano ingé- 
hua de Catayo dentro del 
área. Lanza Argimiro por el 
centro y marca. (Min. 81).

3-4: Angelete se aprovecha 
de un fallo defensivo y marca. 
(Min. 90).

Tras este resultado se tuvo 
que recurrir al lanzamiento de 
penaltis. En estos hay que 
destacar la labor de Julián, 
portero de El Hornillo que 
detuvo tres lanzamientos. El 
resultado final fue de 3-2 fa
vorable a los de El Hornillo 
que de esta manera se adjudi
caron el torneo por cuarto 
año consecutivo.

IMPRESIONES DE GARI, 
PREPARADOR DE 
EL HORNILLO

El partido ha resultado de 
regular calidad, incluso mejor 
que el de ida. Hemos contro
lado el partido casi todo el 
tiempo, pero al final nos han 
hecho dos goles en diez minu
tos con lo que empataban el 
resultado global teniendo que 
ir a los penaltis.

Considero que no debimos 
llegar a estos, sin embargo 
gracias a la labor de nuestro 
portero pudimos sacar ade
lante el torneo.

Soy consciente de que so
mos más fuertes que ellos en 
todas las líneas, tan sólo nos 
falta algo, de conjunción y 
preparación física. Hay que 
tener en cuenta que mi equipo 
juega junto tan sólo dos veces 
al año.

• Preguntado acerca de si exis
te alguna infraestructura en el 
pueblo de cara al fútbol de 
base, afirma:

No existe nada en absoluto. 
Los críos juegan por su cuen
ta desde muy pequeños y na
die se preocupa de ellos.

El Salamanca

ficha al portero
Cervantes

Salamanca. Efe.

La Unión Deportiva Sa
lamanca haïichado para la 
próxima temporada al has
ta ahora guardameta del 
Real Betis Manuel Cer
vantes.

El nuevo portero del Sa
lamanca, que militó con 
anterioridad en la Real So
ciedad, en el Murcia y en 
las últimas campañas en el 
equipo sevillano, pasó ayer 
el reglamentario recono
cimiento médico y se in
corporará esta tarde a los 
entrenamientos.

Con Manuel Cervantes 
son cuatro los porteros de 
la plantilla salmantina: el 
uruguayo Avelino Viña, que 
está a prueba; José Angel, 
de la cantera salmantina, y 
Echevarría, cedido para es
ta temporada por el Real 
Zaragoza.

La directiva piensa pres
cindir de José Angel, que 
pasará al Plasencia, y po
siblemente también de Viña.
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ATLETISMO

Atletas abulenses: Balance de una gran temporada (y 11)
• Los atletas abulenses también triunfaron en la pista aíaire libre

• Roberto Garcinuño conseguía renovar su título de subcampeón de España de 
triple salto
• Santiago Moreno se convierte en figura nacional tras conseguir 
de España de triple salto

el campeonato

Avila J. J. E___________

Después de la pista cubierta se 
inició la temporada al aire libre, 
donde los éxitos de los atletas 
abulenses se repitieron y se au
mentaron,

Castellón fue el escenario del 
Campeonato de España Junior y 
Alicia Arribas y Mariano Díaz 
Pascual tuvieron una notable ac
tuación en las pruebas de 800 y 
1.500 metros respectivamente. 
Pero al igual que en la pista 
cubierta el gran protagonista fue 
Raúl Chapado que. por sólo dos 
centímetros, perdió el título de 
Campeón de España, teniendo 
que conformarse con el subcam
peonato.

En Santiago de Compostela se 
disputó el Campeonato de Espa
ña Escolar Cadete, donde Raúl 
Sampedro García (Puente Ro
manillos) se clasificó en sexta 
posición en la final de 1.000 
metros. Por su parte. Roberto 
Garcinuño renovaba su título de 
subcampeón de España de triple 
salto, aunque pudo haber conse
guido el de campeón, ya que su 
mejor salto fue igual que el del 
primero, por lo que tuvo que 
decidir el segundo mejor salto.

También en tierras gallegas se 
disputó el Día Nacional del Atle
tismo Infantil, que es lo mismo 
que decir el Campeonato de Es
paña Infantil Convocado por la 
Selección de Castillay León asis
tió Diego Lobo, que finalizó en 
novena posición en los 3.000 
metros.

Sin embargo “la bomba" llegó 
en el Campeonato de España 
Absoluto, disputado reciente
mente, donde Santiago Moreno 
Hernando (Puente Romanillos) 
saltó a las páginas de todos los 
periódicos nacionales al pro
clamarse brillante vencedor de 
la prueba de triple salto, consi
guiendo el récord de los Cam
peonatos y la cuarta mejor marca 
de todos los tiempos, mostrando 
una superioridad aplastante so
bre sus rivales.

En esta misma prueba tam
bién participó Raúl Chapado, pe
ro sólo pudo realizar un salto 
debido a una lesión y acabó la 
prueba en décima posición

Así pues, la temporada al aire 
libre trajo para Avila un Cam
peón de España y dos Subcam
peones, que estamos seguros 
que esta cifra se hubiera incre
mentado de no ser por una lesión 
que sufrió Angel Hernández y 
que le impidió asistir a Campeo
nato de España

OTRAS ACTIVIDADES

Hasta aquí sería el resumen 
puramente competitivo, pero no 
podemos pasar por alto otra serie 
de actividades y hechos que se 
han desarrollado durante la tem-

ARCHIVO

porada que han tenido su impor
tancia

Comenzamos por la Escuela 
de Atletismo de Avila, que, por 
quinto año consecutivo, se po
nía en marcha en el mes de oc
tubre y se clausuraba en junio.

Durante todos estos meses 
112 jóvenes atletas, entre9yl5 
años, bajo la dirección de Juan 
Manuel Sánchez Pérez y con 
cinco monitores, han desano- 
llado diversas disciplinas atlé
ticas, que se han visto limita
das por el escaso material de que 
se^ dispone actualmente Tam
bién han salido a disputar varias 
pruebas fuera de nuestra geogta- 
fía en las que muchos de sus 
atletas han tenido destacadas 
actuaciones. Aquí, en Avila han 
realizado periódicamente diver
sas pruebas de control

Otro hecho destacable fue la 
realización, en Navidad, de un 
Curso de Monitores. El atletismo 
en Avila está teniendo un augey 
una aceptación muy importante 
y cada día son más los practi
cantes de este deporte, por lo 
que los entrenadores y monito
res que había antes eran insufi
cientes para atender las necesi
dades de los atletas. Por ello la 
Federación Abulense de Atletis
mo organizó este Curso de Moni
tores del que salieron 21 nuevos 
monitores, varios de ellos de la 
provincia

En el plano directivo, recor
dar que se celebraron las Elec
ciones a Delegado para la Dele 
gación Abulense de Atletismo, 
que anteriormente era el presi
dente de la Federación Abulense 
de Atletismo.

Los representantes elegidos 
por los distintos estamentos (at
letas, clubs, entrenadores y jue
ces) eligieron de nuevo como 
delegado a Franscisco Lópea. 
que esperemos continúe la exce
lente labor realizada en su ante- 
rió mandato.

¡SE INAUGURARON 
LAS PISTAS!

El día 23 de abril. Día de la 
Comunidad de Castilla y Leonel 
presidente de dicha Comunidad 
José María Aznar, inauguraba 
oficialmente las Pistas del Poh' 
deportivo Territorial Avila junto 
a este acto se celebraron distin
tas pruebas que resultaron muy 
interesantes, pero lo verdadera
mente importante era que, tras 
largas e interminables obras (y 
tan interminables que todavíano 
se han terminado), las pistas so 
ponían en funcionamiento pat^ 
ser utilizadas por los atletas 
Afortunadamente se ponía fina 
las “pistas” de San Antonio y^' 
Soto que, durante tres años, hao 
sido el hogar de los atletas. , 

Esto es lo que ha dado de s 
esta temporada 87-88 dentro do 
mundo del atletismo. Que s®’ 
todavía mejor la próxima
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Anuncios Breves Anuncios Breves Programas de TV.E.

ALQUILERES |

-Alquilo local 90 1112. Plaza de 
la Feria Telf. 22 32 44.

-Se alquila piso sin muebles. 
Zona céntrica Telf. 21 27 16.

-Alquilo dos pisos, bajo y pri
mero. Paseo San Roque. 28 ó 
teléfono(91)276 28 64.(Apartir 1 
septiembre, de 9 a 11 noche).

-POMAR alquila local en 
San Roque. 80 m/2. Telf. 22 50 35. 
-POMAR alquila piso en Vir
gen de las Angustias. 4 dormito
rios. baíio y aseo, a estrenar. Te
léfono 22 50 35.
-POMAR alquila piso en Ca
pitán Peñas. 4 dormitorios, gara
je, trastero. Telf. 22 50 35.
AGENCIA DE LA PROPIEDAD IN
MOBILIARIA POMAR, San Juan 
de la Cruz, 20-3.°-3.

-Se alquila piso amueblado, 
con plaza de garaje en Avda, de 
Portugal 3. Llamar de 3 a4 tarde 
ai teléfono 22 69 18.

COCHES VENTA
-Vendo coche Volvo. Teléfono 
21 35 69.
-Vendo Seat 131-1400. Toda 
prueba Telf. 22 21 64.

DEMANDAS
-Necesitamos 1 ó 2 plazas de 
garaje en alquiler o compra Zona 
Avda José Antonio, Paseo D. Car
melo, Plaza Santa Ana Razón, escri
bír ai apartado de Correos. 8. de 
Avila Referencia Garaje.

ENSEÑANZA

informeca
ingle» __ 

mecanografía 
audioviaual 
contabilidad 
informática

Ha¿a de ta victoria'll-^* 
■ , aviiaTIf: 213734 
informeca ! 

-RECUPERACIONES DE VERANO 
tG-B., B.U.P. Y C.O.U. 
MECANOGRAFIA 
•NFORMATICA 
TAQUIGRAFIA 
CONTABILIDAD 
OPOSICIONES 
ACADEMIA RODRIGUEZ 
^1 Blasco Jimeno, 10 
2> 16 71.

JISOS VENTA |

^''HABITAT en Avila su 
Agencia de la Propiedad Inmo- 
b'liaria con el mejor equipo pro- 
^sional si quiere vender, si quie- 

comprar, siga los nuevos sis- 
^■^as en gestión inmobiliaria 
,,^a de la Fruta 8 (Oficinas). Te- 
'^Tono 25 19 27”.

HABITAT
Promoción 

Teniente Arévalo 
6 VIVIENDAS 

LOCALES 
GARAJES 

NUEVA CONSTRUCCION
INFORMACION:

PLAZA DE LA FRUTA 8. (Oficinas) 1 
Teléfono 25 19 27.

— EXTRAORDINARIA oportuni
dad; por traslado, vendo en Sa
lamanca Chalet- mansión 400 m2, 
habitables; casa anexa 200 m2., 
piscina local comercial; 4000 m2, 
de jardín; 750 m2, aparcamiento. 
Luz y agua propia; calefacción 
gas-oil y eléctrica. Amueblado, 
todo vallado y enverjado, con 
tres entradas. Propio para cual
quier negocio. Facilidades o a 
convenir. Telf(923) 25 03 36 de 
3,30 a 5.30.

— Se vende buhardilla Teléfo
no 22 25 26.

OFERTAS
—CERCADOS REQUES. Cerra
mientos de fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje. Telf. (911) 48 51 76. 
Fuentemilanos (Segovia).

TRABAJO
— Se necesita empleada de ho
gar. Telf. 21 23 51 - 22 37 68.

— Se necesita empleada de ho
gar interna Telf. 21 30 53.

— Se necesita empleada de ho
gar externa Telf. 22 09 33. Tardes.

— Necesito empleada hogar pa
ra Madrid y para Avila 22 18 80.

— Se necesita émpleada de ho
gar interna Telf. 21 33 12.

— Se necesita empleada de ho
gar interna Telf. 21 10 09. De 12 
a 2.
— Se necesita camarero. Teléfo
nos 22 15 75 y 22 00 02.

— Se necesita vendedor a comi
sión, para Concesionario de au
tomóviles, interesados escribir al 
Apartado n° 82. (Avila).

— Se necesita asistenta externa 
Ç/ Toboso, 4-3.“-4.

— Se necesita empleada de ho
gar interna Teléfono 22 14 34.

VARIOS

EL TIEMPO ES 
ORO NO LO 
MALGASTE 

ACUDA A UN 
PROFESIONAL

INMOBILIARIA
MIGUEL TOVAR 

(MURALSANCHO) 
C/ Castilla n» 5. Telf. 22-60-2^.

AVILA

TRASPASOS
—Traspaso BAR- RESTAURANTE, 
en pleno rendimiento. Teléfono 
21 35 69.

— Se traspasa local con o sin 
instalaciones de hostelería en 
Avda Portugal Tlfs. 21 37 89 y 
25 14 19.

— Se traspasa cafetería con piso 
200 m2, aire acondicionado, en 
Arévalo (frente discoteca). Telé
fono 30 18 50.

VENTAS
— Se vende mobiliario y sonido 
de DISCOTECA. Teléfono21 11 10.

— Se vende o traspasa Papelerí a- 
Juguetería 30 m2. Telf. 22 95 08

— Se vende tienda campaña ca
nadiense, 6 plazas, doble techo. 
21 36 92.

— Se vende sofá tresillo y mue
ble. Teléfono 21 36 83.

La Radio Comercial 
Bien Hecha.

AVILA 942____

LA HERMANDAD 
DE DONANTES 
DE SANGRE 

TE NECESITA

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE 

LLAMA AL 
22 - 60 - 50

Crucigramas
HORIZONTALES.—1: Especie delmanzana.—2: Ineptos, inca

paces.—3: Plantas musáceas.—4: Signo del Zodíaco, Hermana. 
—5: Creta. Serpiente de gran tamaño.—6; Clases. Silencia, ca- 
Ila._7: Fecha determinada de un suceso. Pronombre.—8: Arbol 
leguminoso venezolano. Comparativo.—9: Insuperables, excelen- 
‘es.—10: Encolerizar, enfurecer.—11: Extremo inferior y más 
grueso de la antena.

VERTICALES.—1 : Incurre.-2: Nombre de mujer.—3: Perver
so. rufián.-4: Embarcación. Agujero que queda en la pared al 
retirar el andamio.—5: Todavía. Movimiento convulsivo.—6: Des
gracia, infortunio. Aferrará.—7: Parte del átomo. Piélago.—8: Pue
blo de Zaragoza. Motivo o causa.—9: Clavos de madera.—10: 
Andrajosos.—11: Plural de vocal.

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR

1: Tan.—2: Pegar.—3: Faz. Don.—4: Res. Canal.—5: Mele
na. Van.- -6: Avisa. Elevo.—7: Sen. Aletas.—8: Sopor. Gas.—9: 
Sos. Tas.—10: Solar.—11: Sal.

MARTES. 30

PRIMERA CADENA

8,00: BUENOS DIAS.
8,30; TELEDIARIO MATINAL- 
9,00; POR LA MAÑANA.
Incluye;
10,00; CUATRO HOMBRES

PARA EVA.
Episodio 11° 70.
11,40; DINASTIA.
Episodio 119.
13,00; SCOOBY D00.
‘‘Esfúmate, barco fantasma”. 
13,00; 3 POR 4.
14,30: INFORMATIVO TE

RRITORIAL.
15,00; TELEDIARIO 1.
15,35; EL EQUIPO A. 
“El hombre de los efectos”.
16,25: UN VERANO TAL 

CUAL.
18,00; AVANCE TELEDIARIO 
18,05; LOS MUNDOS DE 

YUPL
18,30; EL MISTERIO DE LA 

FLOR MAGICA.
19,00; LA NUEVA TIERRA. 
19,30; ENTRE LINEAS. 
20,00; UNA VIDA JUNTOS. 
“Domingo, lunes y siempre”. 
20,30; TELEDIARIO 2. 
21.00: EL TIEMPO. 
21,10; CONTIGO.
22,20; SESION DE NOCHE. 
“El premio”. Ciclo; Paul 

Newman 
0,40: TELEDIARIO 3. 
1,00: TELEDEPORTE.
1,15: TESTIMONIO. 
Testimonio de Pedro Martín 

Figueras.

SEGUNDA CADENA

12,30: TELE EUROPA.
14.30: INFORMATIVO TE

RRITORIAL.
15 .00: TELEDIARIO 1.
15 .30: LA RURA DE LA SEDA. 
“La ruta sumergida bajo un 

lago”.
16.30: ZARZUELA.
“Antología de la zarzuela; El 

maestro Chapín”.
17.30: LOS CONCIERTOS DE 

POPGRAMA.
18.30: DOBLAR EL CABO DE 

HORNOS.
“Tres anillos”. 
19 .00: CAPITOLIO. 
Episodio n° 237.
19.25: LA AVENTURA DE 

LAS PLANTAS.
20 .00: FLAMENCO AL OIDO.
21 .00: EL MIRADOR. 
21 .15: SUPLEMENTOS 4. 
21.15: EL TIEMPO ES ORO. 
Programa concurso. 
22.50: TENDIDO CERO. 
23.20: 40 ANIVERSARIO AT

LANTIC RECORDS.

MIERCOLES. 31

PRIMERA CADENA

8.00: BUENOS DIAS.
9.00: POR LA MANANA.
10.00: CUATRO HOMBRES 

PARA EVA.
11.50: DINASTIÆ
13.00: ERASE UNA VEZ.. EL 

HOMBRE (R).
13,30; 3 POR 4.
14,30; INFORMATIVO TE

RRITORIAL.
15,00; TELEDIARIO 1.
15,35: EL EQUIPO A 
“Juicio a muerte".
16,25: UN VERANO TAL 

CUAL.
18,00; AVANCE TELEDIARIO 
18,05: LOS MUNDOS DE YU- 

PI.
18,30; LOS GEMELOS EDI

SON.
19,00; A TOPE.
20,00; UN MUNDO DIFE

RENTE.
20,30; TELEDIARIO 2. 
21,00; EL TIEMPO.
21,10; SOLDADOS.
22,10: CANCION TRISTE DE 

HILL STREET.
“ Se repite la historia”.
23,10: EL PERRO VERDE. 
Entrevistas a personajes con 

características insólitas. 
0,10: TELEDIARIO 3.
0,30: TELEDEPORTE. 
0,45; DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDA CADENA

12,30: TELE EUROPA.
14,30; INFORMATIVO TE

RRITORIAL.
15,00: TELEDIARIO 1.
15,30: LA RUTA DE LA SEDA 

(4
“A través de las estepas”.
16,30: LOS GOZOS Y LAS 

SOMBRAS (R).
17,30: TRES AL DIA.
18,30: FUERON PRIMERA 

PAGINA.
19,00: CAPITOLIO.
Episodio n° 238.
19,30; EL DESCUBRIMIEN

TO DE LA PINTURA. 
“Línea, color, luz”. 
20,00; SECUENCIAS.
"El Chaplin desconocido; 

Mis años más felices”.
21,00: EL MIRADOR
21,15: SUPLEMENTOS 4.
21,50; POR LA RUTA DE LOS 

VIENTOS.
22,45; OFICIOS PARA EL RE

CUERDO.
“Pastores del aire”.
23,r5: SE HA ESCRITO UN 

CRIMEN.
“Muerte al atardecer”.
0,05: TIEMPO DE CREER

YAYO

^ jÁVic^ DE CA-^T^O
'^^UTO/MOKILCSl

AUTENTICAS OPORTUNIDADES
DE AUTOMOVILES SEMI- NUEVOS
Avda, do Madrid, 23 Teléfono 21 32 46 AVILA
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Sandra Myers: “Para seguir saltando sobre 
los 6,40 no merece la pena continuar”
E. P.

“Voy a dejar el salto de longitud. Para seguir 
saltando 6,40 no merece la pena continuar”. Así se 
expresaba Sandra Myers, plusmarquista nacional 
de salto de longitud.

La estadounidense nacionalizada española toma 
esta decisión con vistas a la Olimpíada de Seúl. Su 
dedicación al salto no ha conseguido los resultados 
esperados, por lo que se dedicará a la velocidad 
como paso previo a la prueba sobre la que alberga 
más esperanzas, los 400 metros vallas.

Martes, 30 de agosto de 1988

Ss. Agilo, Amaltrudis, Bonifacio y Tecla, Fermerio, Gaudencia, 
Dasio, Fantino, Félix y Audacto mrs.: Loar no, Panmaquino, Pelayo, 
Arsenio y Silvano cfrs.; Rumón ob.: Pedro eremita; Fiacrito Patronode 
los Jardineros y botánicos.

El Sol sale a las 7,40 y se pone a las 20,50.
La Luna sale a las 22,22 y se pone a las 11,17.
Luna Cuarto Menguante el día 3 en Géminis.

lELl tiempo
LA ESPERANZA ’ 
ESPAÑOLA

“Mejorando un poco mi téc
nica pasaría de los siete metros 
fácilmente, creo que podría lle
gar hasta los 7,50. De hecho, 
cuando éramos niñas solía ba
tir a Joyner, la actual plusmar
quista mundial”. No hace mu
cho tiempo que la atleta nos 
hacía estas declaraciones.

Con el record nacional en su 
mano contempló la posibilidad 
de seguir mejorando y acabar 
con una de las cinco mejores 
marcas de la especialidad. Tras 
obtener el record nacional, San
dra Myers se estancó, por lo 
que ahora se plantea la vuelta a 
su distancia inicial, los 400 
vallas.

Hasta tal punto estuvo con
vencida de sus posibilidades 
como saltadora que llegó a 
prescindir de los servicios de

68 muertos en la carretera 
este fín de semana

Madrid. Lid.

Un total de 68 muertos es él 
balance de los 58 accidentes de 
tráfico ocurridos en las carrete
ras españolas durante este fin de 
semana, desde las 3 de la tarde 
del pasado viernes hasta las 12 
de la madrugada de anteayer. 
Según la Dirección General de 
Tráfico, estas cifras, y siguiendo 
la tónica de los meses de julio y 
agosto, están por debajo de las 
que se dieron en este mismo 
período de tiempo el año pasado.

Por otra parte, “la operación 
retorno”, que comenzará hoy a 
las 0 horas y terminará el miér
coles, día31, a las 24 horas y que 
probablemente se extenderá has
ta el jueves 1 de septiembre, 
regulará por medio de dispositi
vos especiales de tráfico, el re
torno masivo de gran parte de 

su antiguo entrenador, Manuel 
Pascua, que opinaba que la 
atleta debía concentrarse ex
clusivamente en los 400.

ATLETA VERSATIL

Actualmente el tándem Pas
cua-Myers ^igue trabajando pa
ra conseguir medallas en Seúl 
bien en relevos 4 por 400, bien 
en los 100 metros o bien en los 
400 vallas. La longitud queda 
definitivamente descartada, las 
palabras de Sandra no podían 
ser más claras, “No me ha sali
do bien, puesto que pretendía 
codearm.e con las cinco mejo
res del mundo y después de 
saltar 6,60 he bajado mucho. 
Para seguir saltando 6,40 no 
vale la pena continuar”.

Sandra Myers era una atleta 
preparada para los 400, con o 
sin vallas, que tras su frustra
ción en la pasada Olimpíada se 
dedicó al salto de altura des

españoles a sus lugares de ori
gen. La Dirección General de 
Tráfico estima que cerca de 6 
millones de vehículos circularán 
de forma escalonada por las ca
rreteras españolas durante los 
próximos días.

Según datos de la Dirección 
General de Tráfico, el viernes, día 
26, se produjeron 12 muertos, 6 
heridos graves y 3 leves en 10 
accidentes de tráfico. El sábado, 
día 27, las cifras de accidentes se 
elevaron a 20, con un balance de 
20 muertos, 16 heridos graves y 4 
heridos leves; y el domingo, día 
28,36 personas perdieron la vida 
y otras 27 sufrieron heridas gra
ves en un total de 28 accidentes 
de tráfico. La Dirección General 
de Tráfico estima que, de mante
nerse el ritmo actual de acciden
tes, este fin de semana también 
alcanzará altos índices de sinies
tralidad. ’

Las causas principales de es
tos accidentes son la distracción 
de los conductores, la velocidad 

cartando una posible vuelta a 
su disciplina original. En febre
ro de este mismo año asegura
ba al respecto, “no quiero ni oír 
hablar de los 400 vallas, tendría 
que cambiar totalmente el sis
tema de entrenamiento”.

Como atleta se ha mostrado 
siempre muy versátil. Ha parti
cipado en vallas y velocidad. Se 
especuló con la posibilidad de 
que llegase a Seúl en longitud, 
110 metros vallas, relevos 4 por 
400, 100 metros ó 1.200. De 
momento se descarta la longi
tud y todo parece apuntar que 
serán los 400 vallas la prueba 
estrella en la que medirá sus 
fuerzas con la élite del atletis
mo femenino mundial.

Actualmente tiene la segun
da mejor marca española en los 
100 metros y la tercera en 200. 
Sólo Cristina Pérez y Blanca 
Lacambra impiden que el pa
norama velocista femenino es
pañol se llame Myers. 

inadecuada y la invasión de la 
calzada contraria.

Posibilidad de incidentes 
en Tordesillas

Valladolid. Efe.

Los organizadores de la con
centración de hoy en Tordesillas 
en protesta por la sobretasa agra
ria no descartan cortes de tráfico 
iVpr grupos incontrolados, aun
que afirman que su ánimo es 
"explicar, no extorsionar”.

Fuentes de la Unión de Cam
pesinos de Castilla y León (UCCL- 
COAG),' una de las organizacio
nes convocantes, dijeron a Efe * 
que “la concentración es una 
asamblea informativa y no se 
pretende extorsionar al tráfico”.

Para los convocantes, esta con
vocatoria es “una advertencia y 
un toque de atención” ante la 
negativa de la Administración a 
establecer un diálogo para resol
ver el problema planteado por la 
aplicación de las tasas de co-

Nubosidad variable
De madrugada se formarán 

algunos bancos de niebla en 
las cuencas altas del Ebro y del 
Duero, puntos de Galicia y Can
tábrico y norte de Cataluña.

En Castilla y León y Extre
madura, la nubosidad será va
riable con vientos flojos de 
componente norte y tempera
turas sin cambios.

Temperaturas extremas de 
Avila:

Máxima de ayer: 23,0 grados. 
, Mínima de ayer: 10,4 grados.

Madrid. Efe.

Hoy habrá nubosidad varia
ble en gran parte de las regio
nes peninsulares aunque sólo 
se esperan algunas precipita
ciones débiles en puntos de 
Galicia, Cantábrico, Alto Ebro, 
y por la tarde en Pirineos y 
Sistema Ibérico.

En las demás regiones alter
narán las nubes con los claros 
y las temperaturas se manten
drán algo menos altas que en 
días pasados. El mejor tiempo 
corresponderá a las Canarias, 
donde predominará el tiempo 
soleado.

rresponsabilidad sobre el cereal.
Con esta concentración, se

gún sus promotores, se inician 
las movilizaciones que se acor
daron llevar a cabo ante la falta de 
soluciones y de atención del 
Ministerio de Agricultura.

Desarticulada una red de 
venta de boletos falsos

Vitoria. Efe.

La policía ha desarticulado 
una red de venta de boletos 
falsos supuestamente a benefi
cio de un centro de sordomudos 
ubicado en Málaga, que venía 
operando en las tres provincias 
vascas.

Como consecuencia de las ifr 
vestigaciones realizadas se logio, 
la detención de B.L.H., de 28! 
años, y A.G.C., de 18, domicilia' 
dos en Bilbao. Ambos habían! 
sido con anterioridad vendedo
res de boletos de diferentes sol-! 
teos y rifas promovidos por cen
tros benéficos.

Con los conocimientos adqui
ridos en el desempeño de este 
trabajo los dos jóvenes habi^ 
montado la red para la ventad 
los boletos falsos.

En una imprenta de Bilbs 
encargaron la confección d 
30.000 boletos para la ri^d Y® 
otro establecimiento pidieron 
realización de un seHo-tampo 
con el nombre del centro 
sordomudos. .

A OINICIE.
' Organización Nacional de Ciegos

NUMEROS PREMIADOS AYER

LA HACIENDA DEL CAFE SA 
TDSTADERO DE CAFE

PoL Ind. Las Hervencias, 
3.® Fase- Parcela N.° 1-22

Teléfonos21 37 81 -21

2.500.000 pesetas al número 03875. 
50.000 pesetas a la terminación 387 5. 
5.000 pesetas a la terminación 875. 
500 pesetas a la terminación 75.
100 pesetas a la terminación 5.
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